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Ministério Público de Torres orienta 
para a realização de nova audiência 

pública sobre o porto NA REGIÃO

Dois presos em sítio de Três Cachoeiras 
que era utilizado para guardar armas e 

drogas de facção criminosa

Descubra um 
novo caminho 
todo fim 
de semana.

*Consulte condições.

Alugue um
carro em até
10x sem juros*.

Alugue 
essa ideia.

alugue
pelo app
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Avenida Castelo 
Branco, 414, Igra 
51 3626-3004
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Os últimos dias têm assistido um intenso  
debate sobre Educação no Brasil, suscitado 
pelo anunciado corte – ou congelamento -  de  
recursos no MEC.  O assunto foi  às ruas em 
perto de 300  cidades em  todo o país e pare-
ce não sossegar por enquanto. Todos contra o 
corte. Dia 30, novas manifestações. O Governo 
ouviu estes clamores e está procurando alter-
nativas para diminuir os cortes. Estudante nas 
ruas, em qualquer lugar do mundo é sempre 
um sinal de alerta. Nos  Estados Unidos, à épo-
ca da Guerra do Vietname, a revolta nas Uni-
versidades mudou a opinião pública levando o 
Governo  à retirada daquele pantanal. No Rio 
de Janeiro, a famosa  passeata  dos  100 mil 
, na mesma  época, quase derruba a ditadu-
ra, que se viu forçada à violência do AI-5 e dos 
Anos de Chumbo para  sobreviver. Pouco, se 
fala,  entretanto, na  condição dos professo-
res,  sobretudo os do fundamental e do nível 
médio, salvo quando  algum  deles é vítima 
de uma agressão em alguma anônima esco-
la. Outro dia, deles se soube, lá no Maranhão, 
onde  tiveram um sensível aumento salarial. 
Curioso: Aquele Estado, muito pobre, senão o 
mais pobre do Brasil, cujas receitas  próprias 
só ganham algum vulto  graças  às transferên-
cias constitucionais que recebem da União, via 
Fundo de Participação dos  Estados, do qual 
somos, no Rio Grande do Sul, vigorosos  “con-

tribuintes” ,  paga a seus mestres mais do o 
Palácio Piratini...

Quando se fala em Educação é sempre  me-
lhor distinguir o ensino superior, a cargo prio-
ritariamente da União, dos níveis médio, que 
em  muitos casos inclui escolas técnicas,  e fun-
damental, este sob a responsabilidade princi-
pal dos municípios, nos quais, dependendo 
das condições financeiras de cada um os sa-
lários variem muito. Estados e Municípios, ali-
ás, pagam 85% da conta educação, cabendo à 
União, Via FUNDEB, a complementação que 
jamais pode se destinar a salários. Tomemos 
como referência, portanto, os professores da 
rede pública do Estado do Rio Grande do Sul. 
Quem são eles, quanto ganham, como são 
vistos, o que sentem. Foram eles, a propósito, 
que com  seus esforços conferiram enorme 
destaque ao Rio Grande no ranking educação. 
Já na República Velha, no calor da Constituição 
Republicana de 1891 que mudara os critérios 
de qualificação dois eleitores, valorizando a 
alfabetização em detrimento da renda, proje-
tamo-nos com   tal importância que fizemos  
do Senador Pinheiro Machado, no comando 
da Comissão de Verificações no Congresso o 
homem mais forte do seu período de manda-
to. Desembocamos, com isso, na candidatura 
desafiadora de Vargas à  Presidência no final 
da década de 20 e que o levaria ao Catete em 

Outubro de 1930...
De acordo com o Censo Escolar de 2006, o 

mais antigo disponibilizado pela Secretaria de 
Educação (Seduc) em sua página, o Estado ti-
nha naquele ano 1.369.452 alunos matricula-
dos e 67.845 professores em sala de aula. Em 
2014, no último ano do governo Tarso Genro, o 
número de alunos matriculados na rede havia 
caído para 1.013.582, enquanto o de professo-
res tinha sido reduzido para 49.248. O Censo 
Escolar de 2017, o último finalizado, registrou 
930.616 matrículas e 43.712 professores em 
sala de aula, reduções, respectivamente, de 
33% e 36%. Há, portanto, uma redução do nú-
mero de professores.Mas, além da redução, 
há outra  questão:Os professores mais quali-
ficados, com cursos de pós graduação e espe-
cialiazações, estão abandonando suas funções 
em busca me melhores oportunidades. Mui-
tos, inclusive, se mudam para outros Estados, 
começando por Santa Catarina, em busca de 
salários mais altos e melhor qualidade de vida. 
Isso prejudica enormemente o sistema edu-
cacional público no Estado. Isso contradiz a 
velha afirmação da valorização dos méritos, 
tal como  afirma, aliás, oportuna reportagem  
do Portal Sul 21 (https://www.sul21.com.br/
ultimas-noticias/geral/2019/05/salario-conge-
lado-desde-2014-corroi-poder-de-compra-en-
divida-e-adoece-professores-do-rs/).

“Clarice Dal Médico começou a trabalhar no 
Colégio Estadual Cândido José de Godói, no 
bairro Navegantes, de Porto Alegre, em 2003  
e desde 2014, é responsável pela área de re-
cursos humanos da escola, além de também 
atuar na direção e como supervisora.  Ela re-
corda uma conversa que teve com um colega 
algum tempo depois. “Uma noite a gente es-
tava conversando e um dos professores disse: 
‘Eu não me assusto se chegar um dia que o 
professor vai ganhar por 20h um salário míni-

mo’. Eu pensei: ‘esse cara deve estar fora de 
si’. Pelo salário que era e pelo que era o salário 
mínimo”.O tempo passou, ela segue na escola, 
o colega está em outra, mas ainda no Estado, 
e há professores com 20 horas que ao fim do 
mês, ou quando recebem, não tiram um salá-
rio mínimo limpo. “Uma pessoa que tem uma 
faculdade, que tem uma pós-graduação, que 
se dedica a ensinar. Sabe o que é o mesmo sa-
lário de 2014? O que tu compra com R$ 10 e 
compra hoje. (...). Nesse período, nenhum pro-
fessor da escola conseguiu ter uma promoção 
de nível pelo governo do Estado, o que deveria 
ocorrer à medida que eles vão se aperfeiçoan-
do na profissão. Mas o que acontece, na prá-
tica, é que sequer são avaliados em termos de 
publicações e cursos que fazem.”

A verdade é que o estratégico contingente  
de  profissionais está virtualmente à míngua 
no Estado, ganhando muito pouco, comple-
mentando funções de colegas que se retiram, 
com salários  parcelados, desde o Governo 
anterior, inominável, e sem qualquer reajuste 
desde 2014,  quando entrou em vigor a última 
parcela de 13,72% do reajuste concedido à ca-
tegoria pelo governo Tarso Genro .Neste tem-
po a inflação já acumulou perdas de perto de 
25% em média, sendo que muito maiores em 
importantes itens, como gasolina (48%), conta 
de luz (57%) e gás de cozinha (52%).

A situação dos nossos  professores é, portan-
to, desesperadora e  está  a exigir maior consci-
ência de toda a sociedade para a tragédia.. São 
nossos filhos e netos que estão pagando esta 
conta, com escolas cada vez mais degradadas 
à falta de manutenção e novos investimentos 
e com professores à beira de um ataque de 
nervos, condenados  a roer o osso enquanto 
vislumbram as  castas do funcionalismo, no ju-
diciário, no legislativo e nas carreiras de segu-
rança refestelarem-se em mordomias.

OPINIÃO

Professores pedem socorro

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 
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O Ministério Público de Torres di-
vulgou parecer sobre a audiência pú-
blica realizada na noite de 06 de maio, 
no auditório da Ulbra Torres. O pedido 
foi protocolado no Ministério Público 
acompanhado de um abaixo-assinado 
realizado durante a audiência, quando 
cerca de 200 pessoas foram impedidas 
de acessar o auditório por conta da lo-
tação máxima do local estipulada em 
264 pessoas.

Encaminhado ao Ministério Pú-
blico o pedido de anulação da referi-
da audiência, o promotor de Justiça, 

Márcio Roberto Silva de Carvalho, 
deliberou afirmando que a audiência 
não se caracteriza como audiência pú-
blica, por ser realizada em desacordo 
com o estado democrático de direito 
preconizado pela Constituição Federal 
de 1988.

O despacho do promotor Mar-
cio consta na “Notícia de Fato 
00914.000.896/2019”, na qual afir-
ma-se que a audiência realizada sob a 
organização do Gabinete do Deputado 
Estadual do RS, Gabriel Souza (MDB), 
impediu o acesso à população interes-

sada no debate do tema proposto.
O promotor orienta ainda que, 

“caso se tenha interesse em promo-
ver uma debate acerca do tema que 
envolve a instalação de eventual por-
to marítimo no Município de Torres, 
a audiência deverá ser amplamente 
divulgada, inclusive pelos meios de 
comunicação do Município, assegu-
rando a participação de todos os inte-
ressados no tema, para isso devendo 
ser realizada em espaço compatível 
que assegure a franca participação de 
todos interessados.”.

POLÍTICA

Vereadores repercutem audiência para debater 
problemas das praias do sul de Torres

Ministério Público de Torres orienta para a realização 
de nova audiência pública sobre o porto no litoral

Promotor do MP ponderou sobre pedido de anulação de audiência pública realizada em 06 de maio, indicando que o evento foi realizado 
em desacordo com o estado democrático de direito

Por Guile Rocha

Após a realização de audiência pública para 
tratar de demandas das praias do Sul de Torres 
na semana passada, o assunto voltou a tona na 
sessão da Câmara dos Vereadores de Torres na 
segunda-feira (20). A fala de diversos edis reper-
cutiu o impacto da audiência pública - que ocor-
reu no próprio legislativo, contou com ampla 
participação de reclamantes das praias do sul e 
a presença de todos os secretários municipais 
de Torres. 

A vereadora Gisa (PP) elencou algumas das 
demandas principais - apontadas como urgen-
tes pelos representantes das praias do sul de 
Torres: o patrolamento de ruas (que sofrem 
com muitos alagamentos nos dias de chuva), 
pontos de ônibus com áreas cobertas, demanda 
por médico atendendo na região (como chegou 
a haver neste verão). "Como cidadãos temos o 
dever de pagar o IPTU, então também temos o 
direito de reivindicar os serviços prestados em 

nossas localidades", salientou Gisa.
Dizendo que o papel do vereador é exa-

tamente o de funcionários do povo, de ouvir 
demandas da população para buscar soluções, 
Pardal (PRB) indicou que os problemas das 
praias do Sul de Torres vêm de muito tempo, 
"e há muito tempo também estamos em dívida 
para resolver".  

Citando-se como representante da praia do 
sul, a vereadora Zete (PT) disse que a audiência 
pública foi muito importante pela ampla parti-
cipação do povo, apresentando seus anseios 
tão esperados. "Eles vieram a procura dos ve-
readores, e é nosso papel mesmo cobrar. Nem 
sempre 100% dos problemas são resolvidos, 
mas fomos bem atendidos pela prefeitura e se-
cretários, e vamos em busca de melhorar 30% 
ou 40% que seja".

O vereador Jéferson (PTB) também destacou 
que as demandas dos moradores das Praias do 
Sul de Torres são legítimas, mas não seriam res-
ponsabilidade exclusiva da atual gestão muni-

cipal, viriam de muitos anos atrás. Ele Resaltou 
ainda a importância de que houvessem projetos 

de contraturno escolar para os alunos - não ape-
nas nas praias do sul, mas em toda Torres 

Conforme informou a assessoria do 
deputado Gabriel Souza, o parlamentar 
foi informado sobre a decisão na últi-
ma terça-feira, 14, e declarou que irá 
responder ao Ministério Público dentro 
do prazo estabelecido (10 dias). Sobre 
a possibilidade de uma nova audiência 
ser realizada, o Deputado Gabriel res-

pondeu que “a realização de nova au-
diência pública sobre o tema será pro-
posta somente quando – e se – houver 
apresentação dos devidos projetos téc-
nicos junto aos órgãos competentes". 
O deputado ainda explicou que a audi-
ência realizada no dia 6 de maio cum-
priu o Regimento da Assembleia Legis-

lativa, permitindo a manifestação dos 
favoráveis e contrários à construção de 
um porto marítimo em Torres, inclusive 
com a presença de representantes na 
mesa de convidados. De acordo com 
Gabriel, o debate foi transmitido pela 
página oficial do Deputado no Face-
book e pelo site da Ulbra/Torres

O despacho do promotor de Justiça 
também contou com o encaminha-
mento de ciência dos atos que envol-
vem a instalação de um porto marítimo 
no município de Torres ao Ministério 
Público Federal, situado em Capão da 

Canoa, já que se trata de matéria de 
interesse da União, cuja fiscalização é 
de atribuição do Ministério Público Fe-
deral, ao menos no aspecto ambiental.

*Com Rádio Maristela

Deputado proponente da audiência manifesta-se

Vereadores Jéferson (d) e Gisa (e) foram alguns que se manifestaram sobre a 
audiência

Com o auditório lotado, muita gente ficou de fora da audiência, o 
que gerou reclamações

Às 8 h desta quarta-feira, 22 de 
maio, o prefeito Carlos Souza transmi-
tiu o cargo para o vice-prefeito Fábio 
Amoretti pelo período de 30 dias, em 
virtude de entrar em férias. Amoretti 
permanecerá como prefeito em exercí-
cio até o dia 20 de junho, quinta-feira. A 
cerimônia foi realizada no Gabinete do 
Prefeito com a presença de secretários 
municipais, assessores e servidores.

Durante a transmissão de cargo, 
o prefeito falou sobre as iniciativas 
conquistadas em Torres e os vários 

projetos encaminhados. 
Disse que sai tranquilo 
durante suas férias com 
a certeza de que tudo 
será conduzido dentro 
da parceria que sempre 
existiu com o vice-pre-
feito. Por sua vez, Fábio 
Amoretti falou que pre-
tende realizar um tra-
balho à altura de Carlos 
Souza, pelo engrandeci-
mento de Torres.

Vice-prefeito Fábio Amoretti assume Prefeitura de Torres por 30 dias
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Por Guile Rocha

O  prefeito de Torres, Carlos 
Souza, participou da sessão ordi-
nária da Câmara de Vereadores 
da última segunda-feira (20). Na 
ocasião, o prefeito fez uma pres-

tação de contas sobre questões 
da saúde e da administração mu-
nicipal. Também falou das obras 
do Parque do Balonismo e ainda 
sobre o custo dos shows nacio-
nais apresentados no 31º Festi-
val Internacional de Balonismo.

TORRES

Na Câmara, Prefeito de Torres faz prestação de contas sobre 
questões da saúde, Festival de Balonismo e administração municipal

Saúde em foco
O prefeito respondeu a um 

questionamento do vereador Par-
dal (PRB) quanto a participação 
do vice-prefeito e médico, Fábio 
Amoretti, junto a saúde municipal. 
"Sinto falta dele estar mais ao meu 
lado para tomar decisões difíceis 
e duras, mas há de se compreen-
der que não posso tirar um profis-
sional da saúde que tem grande 
carinho pelas pessoas de Torres", 
indicou Carlos, que também des-
tacou que, apesar das 3 mudanças 
de Secretários à frente da Pasta da 
Saúde desde o começo de 2017, 
nada disso mudou as boas rela-

ções na secretaria (o cargo atu-
almente é ocupado por Adriana 
Amoretti). 

O prefeito aproveitou para falar 
dos investimentos feitos pela pre-
feitura para adquirir dois micro-ô-
nibus novos -  para levar pacientes 
em tratamento oncológico (com-
bate a câncer) até Porto Alegre.  " 
Era muito desumano termos um 
micro-ônibus fretado apenas. Foi 
uma decisão que tivemos que fa-
zer, mas hoje temos um cronogra-
ma melhor para os pacientes irem 
e voltarem até a capital". O investi-
mento na recém inaugurada Clini-

ca de Especialidade - equipamen-
to de saúde que, conforme Carlos, 
deveria ser responsabilidade do 

Governo do Estado - também foi 
comemorado por Carlos em seu 
pronunciamento na Câmara, bem 

como a emenda de R$400 mil do 
deputado Alceu Moreira para a re-
alização de exames. 

Novamente retomadas as obras na Rota Salinas
Com Prefeitura de Torres

Depois de um período de pa-
ralisação, as obras da Rota Salinas 
foram retomadas nesta última ter-
ça-feira, 21 de maio. A solução foi 
encaminhada após tratativas en-
volvendo a Prefeitura de Torres, o 
Ministério de Turismo e a empresa 
contratada. A Conpasul retornou 
as atividades após o Ministério ter 
acertado parte do débito com a em-
presa. Para viabilizar a retomada, a 

Prefeitura de Torres antecipou parte 
da contrapartida.

Conforme o fiscal da obra, enge-
nheiro civil da Prefeitura, Carlos José 
de Oliveira Schneider, nesta terça-
-feira, “foi mobilizada para obra, a 
equipe que irá aplicar o CBUQ (con-
creto betuminoso usinado a quen-
te), no trecho que já havia sido exe-
cutado as atividades de imprimação, 
bases e sub-base da via (aproxima-
damente de 1200 metros). Posterior 
esta operação, seguem os serviços 

de terraplenagem de base e sub-ba-
se da sequência do trecho.

O grande recomeço da obra ocor-
reu no dia 7 de novembro do ano 
passado, entre os quilômetros 2 e 3 
da Estrada. É resultado de muita ges-
tão, beneficiando as pessoas em ge-
ral, tanto moradores como turistas, 
possibilitando um segundo acesso à 
cidade. Todo o projeto consiste em 
drenagem, contenção de margens 
e pavimentação, ao longo de 5.540 
metros no bairro.

Projetos para agora (e para o futuro)
Na tribuna da Câmara, o pre-

feito de Torres esclareceu aos ve-
readores que em breve, parte das 
obras que serão realizadas com 
recursos do Badesul, estarão na 
rua. O montante liberado para me-
lhorias de infraestrutura urbana e 
turística é de aproximadamente R$ 
6 milhões. São diversas iniciativas 
que beneficiarão os moradores e 
turistas - entre elas, encontram-se 

obras dentro no Parque do Balonis-
mo (cercamento da área e constru-
ção de pavilhão, orçadas em cerca 
de R$ 930mil), incluindo um pavi-
lhão de atendimento ao turista (or-
çado em cerca de R$600 mil). Citou 
ainda outras melhorias que devem 
ocorrer - como obras de drena-
gem pluvial (na Vila São João, por 
exemplo) para evitar alagamentos; 
sistema de água no bairro Jacaré; 

Pavimentação dos Molhes da Bar-
ra do Mampituba. "Fico tranquilo 
porque sei o que estou fazendo na 
prefeitura. Agora, se vão me cobrar 
de coisa que não é verdade, como 
que estaria repassando R$3 mi-
lhões para o Balonismo (e deixan-
do outras obras de lado), isso não 
posso aceitar", desabafou Carlos 
Souza.

Segundo destacou o prefeito, 

há dezenas de milhões em proje-
tos cadastrados para a melhoria de 
Torres. Há desde projetos para revi-
talização do Valão (Av. do Riacho), 
revitalização da orla, aquisição de 
maquinário agrícola, melhorias na 
Estrada dos Cunha, asfaltamento 
e drenagem da Rua Caxias do Sul, 
etc.. "Provavelmente não serei e 
que irei lançar tudo isso, mas não 
importa. Vou deixar pra outra ges-

tão bons projetos, pois o impor-
tante é trabalhar pela cidade. Não 
importa o partido dos vereadores 
também, se ajudarem a trazer re-
cursos para nossa cidade, estare-
mos juntos". O prefeito falou ainda 
comemorou o valor obtido através 
de emendas parlamentares e a 
infraestrutura esportiva da Praça 
da Lagoa, também recentemente 
inaugurada. 

Valores com shows do Balonismo foram explicados
O Festival do Balonismo deste 

ano foi outro assunto abordado. 
Questionado pelo que teria sido 
um gasto muito alto com os shows 
nacionais do evento - com estre-
las musicais tarimbadas como 
Anitta e Thiaguinho -   o prefeito 
de Torres informou que, embora a 
prestação de contas do 31º Festi-
val não esteja concluída, a venda 
dos ingressos sinaliza que os seis 
shows custaram para o município, 

inicialmente, um máximo de R$ 
370 mil. "Por óbvio que, se eu não 
tivesse uma receita que trouxesse 
retorno, não faria gastos absurdos 
com os shows, não gastaria R$ 1 
milhão (dos cofres da prefeitura). 
Vale salientar que os próprios ar-
tistas deram entradas com valo-
res significativos de seus shows. 
E bons shows geram ingresso e 
receita altos (acabam quase se 
pagando). Porém queremos uma 

gestão diferente do Festival do Ba-
lonismo, não que não tenhamos 
feito bem, mas temos que melho-
rar a captação de recursos, achar 
formas de gastar menos. Isso tudo 
mantendo o grande nome do nos-
so Balonismo - que nos últimos 
3 anos vem batendo recordes de 
público, consolidando-se entre os 
4 maiores do mundo no estilo", 
destacou Carlos Souza

Carlos Souza ainda falou fran-

camente dos desafios de governar 
uma cidade como Torres - e de 
como muito do que a adminis-
tração municipal planeja acaba 
não saindo exatamente como o 
esperado. ""Mesmo com planeja-
mento, não temos controle sobre 
tudo. Temos gastos inesperados 
(como os pagamentos de preca-
tórios), obrigações com municí-
pios da região (como o consórcio 
de saúde junto a Amlinorte). Mas 

fazemos o possível, tentamos fa-
zer o melhor pelos moradores". 
Concluindo, Carlos comunicou 
que entraria em férias por 30 dias, 
mas se dizia tranquilo em deixar a 
caneta para o vice-prefeito Fábio 
Amoretti, de quem recebe gran-
de contribuição. Aproveitou para 
agradecer a parceria dos verea-
dores em trabalharem junto com 
o executivo para melhorias em 
Torres.
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Torres comemora aniversário de 141 anos 
com evento especial e muitas atividades

O dia do aniversário de Torres, 
ocorrido nessa última terça-feira, 21 
de maio, foi um dia de festa para mo-
radores e visitantes de Torres. Além 
de uma edição especial do “Minha 
Prainha”, o público contou com o 
lançamento do Campeonato Munici-
pal de Futebol de Campo, na Vila São 
João, um “Parabéns pra Você” canta-
do por mais de 500 pessoas na Praça 
Borges de Medeiros, com direito a 
bolo, a realização parcial da 4ª Taça 
Torres de Balonismo, entre outras 
iniciativas.

Mais de 500 pessoas participaram 
dos festejos dos 141 anos de Torres 
na Prainha, junto a Praça Borges de 
Medeiros. Atrações culturais e de 
lazer marcaram o evento - e outro 
destaque da programação foi a dis-
tribuição de equipamentos para es-
tudantes que integram o Projeto Pri-
meiros Socorros na Escola: Salvando 
Vidas, Resgatando Almas. Um bonito 
bolo - pesando mais de 50 quilos e 
decorado com balões - encantou a 
todos, sendo que, após o “Parabéns 
pra Você” para Torres, foi servido à 
comunidade pelos secretários muni-
cipais e servidores que se encontra-
vam na Praça participando das ativi-
dades.

O evento contou com a partici-

pação do prefeito Carlos Souza, da 
primeira-dama, Susi da Rosa; do vi-
ce-prefeito Fábio Amoretti, das So-
beranas do Balonismo, líderes de 
representantes de diversos segmen-
tos da cidade e público em geral. Em 
seu pronunciamento, o prefeito des-
tacou a história do crescimento da, 
agricultura e turismo nos 141 anos 
de Torres, agradecendo a Deus e ao 
povo torrense por representar a ci-
dade ao lado de Fábio Amoretti.

Taça Torres de Balonismo deve 
ter sequência no sábado (25)

A 4ª Taça Torres de Balonismo 
contou com a participação de 12 
pilotos, colorindo o céu de Torres 
no dia do seu aniversário. Devido as 
condições climáticas não ocorreram 
todos os voos. A 4ª Taça deverá ter 
continuidade no próximo sábado, dia 
25. A realização é da Federação Gaú-
cha de Balonismo. 

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 
até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal
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Dia do Desafio em Torres ocorrerá dia 
29 de maio com intensa programação

Sobre o Dia do Desafio

Dia 29 de maio, quarta-feira, é o Dia 
do Desafio, evento promovido mun-
dialmente para difundir a atividade fí-
sica. No Brasil é impulsionado pelo Sis-
tema Fecomércio-RS/Sesc em parceria 
com as Prefeituras Municipais. 

Em Torres, um dos grandes desta-
ques desta data em 2019 será o "Dia 
D Brincar pela Cidade" promovido pela 
Secretaria Municipal de Educação. No 
dia 29, uma representatividade de alu-
nos das 17 escolas da rede municipal 

de ensino vão participar de uma pro-
gramação especial, com diversas possi-
bilidades de brincadeiras. Em paralelo, 
vão acontecer atividades interessantes 
nas escolas que integrarão crianças, 
professores e família.

Neste dia, a SME pretende mobili-
zar a comunidade torrense em respei-
to à essência da criança e ao tempo 
da infância. Duas praças deverão ser 
ocupadas, oferecendo possibilidades 
de interação e brincadeiras entre as 

crianças, são elas: Sesc/Torres e a Praça 
da Lagoa. A iniciativa integra a Semana 
Mundial do Brincar que ocorre entre os 
dias 27 e 31 de maio, Neste ano é hora 
de falar sobre a diversidade: de cultu-
ras, de povos, de costumes e de corpos 
e almas, com o tema “O brincar que 
abraça a diferença”. Todos os anos, um 
grande evento mobiliza a Aliança pela 
Infância e todos seus núcleos espalha-
dos pelo Brasil. É a Semana Mundial do 
Brincar.

Uma Comissão de São João do 
Sul - - município de predominância 
agrícola no extremo sul catarinen-
se - esteve presente na sessão da 
Câmara de Torres na última segun-
da-feira (20). Na ocasião, foi feito 

o convite para participação na 12ª 
Festa do Colono,  que ocorre de 30 
de maio a 02 de junho. 

Conforme o prefeito de São 
João do Sul, Edson Pereira Traja-
no, terão atrações para todos os 

gostos, incluindo shows com os 
Serranos e Fernando e Sorocaba. 
"Não vamos cobrar nem entrada 
na Festa do Colono nem estacio-
namento. Um presente nosso aos 
agricultores, que fazem a econo-

mia de nossa cidade girar. No do-
mingo, ainda terá desfile de carros 
de boi e de máquinas agrícolas. O 
Clube de mãe está preparando ar-
tesanatos, haverá a Feira da Agri-
cultura Familiar com centenas de 

produtos e animais cadastrados 
para expor. Serão 4 dias de festa, 
e estamos de braços abertos para 
receber todos os nossos visitan-
tes", concluiu o prefeito de São 
João do Sul.

Prefeito convida para a Festa do Colono em São João do Sul

O encerramento do ciclo de 
Maio do Cineclube Torres  - dedi-
cado a visões cinematográficas de 
distopias -  será com dois filmes, 
um ficcional e outro documentá-
rio, homônimos e, de certa forma, 
especulares. 

Na segunda-feira dia 27/05 esta-
rá na tela a adaptação da conhecida 
obra de Kafka, “O Processo” pelo 
mestre Orson Welles, que entre-
ga para o enigmático ator Antony 
Parkins o papel do protagonista, 
Joseph K., acusado injustamente 
de um hipotético crime e engolido 
pelo vórtice de um sistema judicial 

injusto, burocrático e desumano. 
No decorrer do filme, se multipli-
cam as cansativas e inúteis tenta-
tivas do protagonista para provar 
sua inocência diante de membros 
do judiciário, em espaços anôni-
mos e desumanizados; com uma 
cuidadosa fotografia em P/B, no 
filme a temática de perseguição e 
abuso de poder por parte do esta-
do é levada com a habitual sutileza 
e maestria pela qual a filmografia 
de Orson Welles é conhecida.

Na quinta-feira, dia 30, pela 
linha de programação CineCult, 
um recente documentário bra-

sileiro apresentado e premiado 
com o 3º lugar no festival de Ber-
lim, com o mesmo nome do filme 
de segunda, “O Processo”, sobre 
o processo de impeachment da 
presidente Dilma. No documentá-
rio, da brasiliense Maria Ramos, é 
retirada qualquer comentário ou 
intervenção em off, deixando às 
imagens dos acontecimentos e a 
depoimentos de vários protago-
nistas, mas sobretudo a uma efi-
caz montagem, a reconstrução de 
uma narrativa que provocou uma 
rotura política que ainda hoje per-
manece em muitos dos seus efei-

tos. A produção foi custeada pela 
Nofoco, produtora responsável por 
filmes anteriores da cineasta, mui-
tos deles vinculados a questões 
do direito, mas o orçamento foi 
completado com uma campanha 
de financiamento coletivo e com 
aportes do World Cinema Found e 
do Canal Brasil.

Esta sessão especial acontece 
em parceria com a Vitrine Filmes, 
distribuidora engajada na difusão 
e distribuição da produção fílmica 
brasileira, e contará com a presen-
ça em sala do analista político Be-
nedito Tadeu Cesar para mediar o 

debate sobre um dos eventos mais 
conturbados e controversos da his-
tória recente brasileira.

As exibições, que integram o 
projeto “Audiovisual é Arte, Cul-
tura e Cidadania” realizado com 
recursos do Governo do Estado do 
Rio Grande do Sul por meio do Pró-
-cultura RS FAC (Fundo de Apoio 
à Cultura) e apoio da Secretaria 
de Turismo, Cultura e Esporte de 
Torres, ocorrem no Auditório José 
Antônio Picoral, na atual Casa da 
Terra e antigo Centro Municipal de 
Cultura, às 20h, sempre com entra-
da franca.

Na segunda (27) e quinta (30), Cineclube Torres encerra 
ciclo de maio com os filmes homônimos “O Processo”

Evento mundial busca incentivar atividades físicas. "Dia D Brincar pela Cidade", promovido pela Secretaria Municipal de 
Educação, é um dos destaques desse ano

A atividade mundial Dia do De-
safio propõe que as pessoas tirem 
15 minutos da sua rotina para pra-
ticar alguma atividade física. A ação 
acontece em forma de competição 
saudável entre duas cidades do 

mundo. Este ano, Torres compe-
te com a cidade venezuelana, La 
Quebrada - contra a qual já havia 
competido em anos anteriores. O 
município que mobilizar mais pes-
soas em relação ao número oficial 

de habitantes, vence. A atividade 
é realizada sempre na última quar-
ta-feira do mês de maio. Participe 
das atividades e já doe um agasalho 
(para a Campanha 2019 promovida 
pelo Sesc).

DIA DO DESAFIO EM TORRES - Programação
-Campeonato Madrugadão de Jiu Jitsu- Academia Lotus Jiu Jitsu 

Torres - Horário: 00h; Local: Academia Lotus Club
- Desafio Beach Tennis - Horário: 00h; Local: Ginásio Comodità Be-

ach Sports
-Atividades nas escolas e creches estaduais, municipais e particu-

lares - Durante o dia todo:
- Rua de Lazer - Horário: 09 às 12h e das 14h às 17h; Local: Sesc 

Torres e Praça Alberto Teixeira da Rosa (Praça da Lagoa do Violão) - com 
Videogames (Xbox) , Desafio de atletismo/ pista de velocidade, Salto 
em altura, Badminton, Jogos gigantes, Ping pong; Fla Flu, Brinquedos 
infláveis, Futegolfe, Futebol, Padel, Vôlei, Bocha, Slackline, Circuito 
funcional, Espaço leiturinha, Cama Elástica, Roda de Chimarrão, Brin-

cadeiras folclóricas, Circuito de Motocas, Oficina de Skate, Desafio dos 
Bombeiros

- Blitz da Saúde - Horário: 10h às 15hs; Local: Sesc Torres
- Desafio de corrida – ASCORT - Horário: 14h às 17h; Local: Lagoa do 

Violão - Categorias – Fralda, Fraldinha, Mirim, Infantil, Juvenil e Adulto
- Aula de Yoga - Horário: 14h; Local: Sesc Torres
- Atividade: Apresentação de Boxe - Horário: 15h; Local: Ong Cons-

truindo Gigantes
-Oficina de Esportes Maturidade Ativa Sesc - Local: Estacionamento 

Hotel SESC Torres; Horário: 15h
- Atividades: Câmbio e Bocha - Local: Sesc Torres
- Passeio ciclístico Aguatá Turismo & Klein Bike Shop; Horário: 19h; 

Local: Sesc Torres
- DDD em Dança - Horário: 19h; Local: Salão Ilha dos Lobos (SESC 

Torres)
- Meeting de Atletismo - Horário: 09h; Local: Escola Justino Alberto 

Tietboehl
-Torneio de Futebol Escolinha do Mimi - Horário: 09 as 11h e 14h as 

16h; Local: Campo do Torrense
- Torneio de Futebol da Escolinha Show de Bola - Horário: 19h; Lo-

cal: Centro esportivo Machado
- Torneio de Futebol da Escolinha da Sapt - Horário: 19h; Local: Sapt
- Campeonato de Boxe - Horário: 17:30h; Local: Academia Gigantes 

do Ringue
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APAE de Torres recebe recursos captados no 
24° baile da Comenda do Amor Perfeito

No ultimo dia 16 de maio foi repassado para 
a Apae (Associação dos Pais e Amigos dos Excep-
cionais) a quantia de 20 mil reais. O valor arreca-
dado no 24º Baile da Comenda do Amor Perfei-
to, evento tradicional da cidade que tem cunho 
100% social. Os recursos foram entregue pelos 
comendadores desse ano, e irão ajudar muito a 
entidade que necessita de todo apoio possível 
para poder atender mais de 100 pessoas com 
necessidades especiais em sua sede, que fica na 
avenida do riacho.

 Conforme nota dos comendadores para a 
imprensa, o baile foi considerado um sucesso 
pelas mais de trezentas pessoas que se fizeram 
presente naquela noite especial. “Esta foi uma 
agradável forma de doação e empenho em prol 
de uma entidade que presta serviços tão rele-
vantes para sociedade”, afirma a nota dos mes-
mos comendadores, que também se lembram 
de agradecer a todas as empresas que, de uma 
forma ou de outra, apoiaram esse importante 
evento.

LBV promove ação emergencial em apoio a famílias em situação de vulnerabilidade
A Legião da Boa Vontade (LBV) vai 

intensificar seu trabalho socioedu-
cacional durante os meses de abril a 
agosto em todo o país, com a realiza-
ção de ações emergenciais em prol 
de famílias em situação de pobreza 

que sofrem principalmente nesse 
período do ano, com as estiagens, as 
cheias e as baixas temperaturas.

A ação faz parte da campanha 
Diga Sim!, promovida pela LBV, e 
visa mobilizar a sociedade a fazer 

doações. Mediante os recursos arre-
cadados, a Instituição fará a entrega 
de cobertores e de cestas de alimen-
tos em dezenas de municípios brasi-
leiros. A meta deste ano é entregar 
17.500 cobertores e 12.500 cestas 

de alimentos.
Quando a LBV chamar, atenda 

com o coração: DIGA SIM! As doa-
ções para a campanha podem ser 
feitas no site www.lbv.org/digasim, 
pelo 0800 055 50 99 ou, ainda, di-

retamente em uma das unidades 
da Instituição (ver endereços no site 
www.lbv.org). Para saber mais sobre 
a entrega das doações, acesse LB-
VBrasil no Facebook, no Instagram e 
no YouTube.

                         Na foto alguns comendadores com o corpo administrativo da Apae
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Tradição & modernidade em novo endereço
A Barbearia do Iki trocou de ponto. Está 

no centro do centro de Torres, na Avenida 
General Osório, quase ao lado do Senac, 
próximo à Rotatória da Barão do Rio Branco, 
em Torres. Conforme o próprio Ike, a troca 
de ponto foi a pedido dos clientes, que pre-
ferem pontos centrais. 

Ike é filho, neto e bisneto de barbeiros 
tradicionais torrenses. Ele leva adiante o 
salão de seu pai, Paulinho, falecido precoce-

mente. Portanto, o conceito do seu espaço 
de corte de cabelos masculinos mantém a 
ambientação tradicional, que já oferecia cer-
veja, sinuca e climatização preferencial do 
sexo masculino junto com o corte de cabelo, 
mesmo antes de este conceito virar moda no 
segmento de barbearia. São quatro gerações 
de corte de barba & cabelo de torrenses e 
todas as coisas que giram em torno de um 
corte de cabelo num ambiente masculino.

Fausto Araújo Santos Jr.

No Brasil, embora existam quase 40 partidos 
políticos, estes, a  cada dia que passa tem menos 
valor. Até os caciques partidários não dão à agre-
miação a que pertencem o valor que deveriam 
dar. 

Atualmente os filiados no Partido Novo iniciam 
em todo o Brasil um movimento diferente. É que 
a própria diretoria do Novo não permite escorre-

gadas, o que faz com que as pessoas que lá estão 
confiem no “caminho” que o partido acredita: a 
liberdade como busca quase que obsessiva como 
ideologia política. 

O Psol, no lado oposto, também tem público 
cativo. Também pequeno como o Novo, os peso-
listas defendem o conceito de Comunismo com 
eleições livres.

O resto dos partidos do Brasil se resume numa 
espécie de sindicato que defende uma categoria 
de trabalhador;  ou  de um amontoado de gente 
que quer vantagens do governo. A ideologia está 
longe até da compreensão dos filiados e caciques 
destas siglas. No máximo eles defendem a melho-
ria da Saúde, Educação, Assistência Social e etc., 
como se isso fosse ideologia.  Mas isso é a obriga-

ção de qualquer pessoa que trabalha no setor pú-
blico. Ideologia são os caminhos, as prioridades 
governamentais.

E o resultado disto é a falta de importância de 
políticos sobre o partido que eles vão ocupar para 
cumprir a obrigação de estar filiados para concor-
rerem (pelo voto) a qualquer função política no 
sistema democrático brasileiro. 

OPINIÃO

Partidos políticos sem valor?

OPINIÃO

Partidos políticos sem valor? II
Partidos tradicionais têm também seguidores 

incondicionais. Mas infelizmente o que os leva a 
seguir a agremiação não tem quase nada a var 
com ideologia, com algumas exceções que estão 
cada vez mais longe de serem notadas. O PT, por 
exemplo, foi criado para defender os “mais fra-
cos” no jogo da vida, colocando o dinheiro como 

moeda de mensuração de quem é fraco e quem 
é forte.  Mas atualmente os militantes ferrenhos 
do PT mais se assemelham a pessoas que idola-
tram seus líderes, como se fossem uma espécie 
de Deus; ou de pessoas que estavam (ou estão) 
recebendo vantagens pessoais profissionais (em-
prego ou subsídios) dados pela “ideologia” do 

partidão, como é chamado. Um sindicato de fi-
liados ao PT.

O PDT é a figura do falecido Leonel Brizola vivo, 
como se espíritos estivessem entre nós.  Mas as 
defesas incondicionais à participação DIRETA do 
estado nas vidas das pessoas como solução de ci-
dadania através da social democracia não é mais 

a ideologia dos brizolistas. O discurso populista 
de prometer a melhoria das condições do povo 
mais pobre acabou substituindo o discurso dos 
pedetistas, que ultimamente têm navegado bem 
em coligações com posturas de direita (contrárias 
a eles), ou com coligações de esquerda radical 
(comunismo)...  sem corar. 

Partidos políticos sem valor? III
O PSDB que governou o Brasil com bons resultados 

entre 1994 e 2002 se perdeu no próprio caminho. Entrou 
na política para incentivar a social democracia, mas aca-
bou sendo marcado como um partido elitista, privatiza-
dor de estatais e incentivador do sistema bancário, três 
itens que são o oposto da ideologia social democrata. 

Mesmo depois de ter boas gestões no estado de São 
Paulo, por exemplo, os tucanos estão mais próximos de 
um partido capitalista e liberal do que de um partido so-
cial democrata. E devem brigar com os bolsonaristas na 
próxima eleição por assumir esta postura, já que o pre-
sidente Jair Bolsonaro levou uma boa legião de pessoas 
para o PSL, vendendo esta ideia de liberalismo, embora 

com viés mais populista. 
O MDB (ex - PMDB) e o Progressistas (ex - PP), parti-

dos que reinauguraram a democracia no Brasil após o re-
gime de exceção implantado com a ditadura de 1964 até 
pelo menos 1975 (forte),  acabaram iniciando com duas 
posturas mais radicais, que de certa forma se mantêm 
até hoje, mas que atualmente não podem ser chamadas 
de ideologia.

 O Progressista era a Arena (Aliança Renovadora Na-
cional), ou seja: queria “renovar os nomes do sistema 
implantado pelos militares”, uma forma de dizer que o 
antigo Progressistas era um partido conservador. Queria 
manter o governo com uma gestão firme, baseada em 

princípios como disciplina e moralismo familiar,  e queria 
somente colocar novos nomes no poder, como ocorreu. 
Atualmente é quase irmão siamês do PSL de Bolsonaro. 
Tradicionalismo e militarismo.

Já o MDB foi criado para fazer o contraponto do 
“tradicional”, que era  representado pelos militares no 
regime ditatorial. O Movimento Democrático Brasileiro 
veio para militar pela LIBERDADE de expressão; iniciar 
quebras de paradigmas de dogmas religiosos, como di-
reito e liberdade sexual das mulheres, direitos à escolha 
de sexualidade entre os cidadãos, dentre outros valores. 
Cresceu e elegeu muita gente por ser oposição ao tradi-
cional, até se perder por ter muito poder e se transfor-

mar de oposição ao sistema em situação, o que fez com 
que se perdessem muito os ideais de liberdade. O MDB 
tradicional deu origem, inclusive,  a outros movimentos 
de esquerda ( progressistas) no Brasil, como o próprio PT, 
mas destacado pelo PSDB e  outros, justamente pelo ex-
cesso de poder.

Mas o PMDB do RS, por exemplo, ainda tem muita 
gente com estas características. Características de defen-
der a liberdade das pessoas acima de tudo, embora sem 
querer estas mesmas pessoas tanham ajudado a aumen-
tar sobremaneira o tamanho e a importância do Estado 
na vida dos brasileiros, o que é o antônimo do caminho 
da libertação ( verdadeira liberdade). 

Partidos políticos sem valor? Em Torres
A falta de compreensão do que é uma ideologia na 

política atual também reflete em Torres. Informações 
de corredor dão conta que o MDB da cidade está pres-
tes a se dividir formalmente.  O vereador Tubarão es-
taria quase certo em de unir a vereadora Gisa Webber 
e montar uma chapa para 2020. Só que não seria nem 
em nome do MDB de Tubarão, nem em nome do Pro-
gressistas, partido atual de Gisa. Parece que eles nem 
sabem qual agremiação que iriam buscar para lançar a 

dobradinha como chapa para a prefeitura  no ano que 
vem.

Outra tendência que parece estar se formando é 
uma espécie de “frentão” de esquerda. A especulação 
dá conta que o  PDT lançaria o empresário André Pozzi 
e levaria vários partidos socialistas na carona, como PT, 
Psol, PC do B, dentre outros. 

O vereador Pardal dá sinais claros que quer abrir a 
possibilidade de ser o nome de uma chapa pelo seu 

partido, o PRB. E deve, ou 
se unir neste frentão de 
esquerda,  ou trabalhar 
junto aos partidos deste 

frentão para viabilizar coligações em sua chapa. 
O Progressistas devem ir para reeleger o atual pre-

feito Carlos Souza. A chapa Pura com a repetição da 
dupla com Fábio Amoretti (agora filiado ao Progressis-
tas) pode ser utopia, mas se reforça com a tendência 
de haver mais nomes, pois estes dividiriam os votos da 
oposição. 

O PMDB deve tentar ir com um nome. Pode ser de 
Alessandro Bauer – que perdeu por não muito o último 
pleito, mas pode até se unir ao PP colocando o pró-
prio Alessandro de vice de Carlos Souza, o que seria 
uma partida entre a dupla grenal contra o interior, pois 
Progressistas – ex- PP e MDB – ex PMDB) são  como 

as duas únicas forças partidárias que estão dentro de 
famílias inteiras torrenses - como Grêmio e Colorado, 
em Torres e na maioria das cidades da região do Litoral 
Norte. 

Portanto, a questão partidária mais uma vez não 
está sendo levada como prioritária. O certo seria o Pro-
gressistas ser um partido mais próximo da antiga Are-
na. E O MDB ser a oposição, com creças em vieses mais 
humanistas, liberais nos costumes, inclusive.  

Mas não é a realidade. Em 2012 e em 2016 o PP foi 
junto com o PT aqui em Torres, por exemplo. Partidos 
que são o oposto, nos valores da economia e nos valo-
res dos costumes. 
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O QUE MUDA COM A LEI SOBRE DROGAS 
APROVADA PELO SENADO?

Um Projeto de Lei que faz mudanças na política nacional de drogas foi apro-
vado na quarta-feira (15/05), pelo Senado, após os parlamentares ocorrerem para 
acelerar a votação, que endurece a política nacional antidrogas, facilita interna-
ções involuntárias e fortalece as comunidades terapêuticas – instituições de trata-
mento normalmente ligadas a igrejas e que recentemente estiveram sob holofotes 
após denúncias de abusos e violações de direitos.

As comunidades foram incluídas no Sistema Nacional de Políticas Públicas 
sobre Drogas (Sisnad) e agora podem receber dinheiro de isenção fiscal – pessoas 
e empresas podem destinar até 30% do Imposto de Renda para as instituições.

Apesar da pressa dos senadores em passar o projeto, o PLC 37 não impede a 
descriminalização das drogas nem interfere no julgamento do Supremo. O que o 
STF deve analisar no dia 5/06 é a Lei 11.343/2006 – especificamente seu artigo 
28, que torna crime o porte de drogas para consumo próprio. 

Uma das questões centrais da PLC37 é o fortalecimento das comunidades tera-
pêuticas. Embora atendas a dependentes de drogas em recuperação, elas não são 
consideradas clínicas nem estabelecimentos médicos, mas entidades filantrópicas.

O ministro da Cidadania, Osmar Terra, anunciou em março o aumento de vagas 
nas comunidades financiadas pelo governo federal – serão mais de R$ 153 mi-
lhões por ano repassados às instituições. 

Para o ministro, o tratamento nas comunidades “é um dos mais eficazes” e a 
ideia é organizar esses tratamentos. “Vamos ter um impacto grande e diminuir o 
número de pessoas em dependência”, disse ele nesta semana.

O relator da matéria, Styvenson Valentim (Pode), disse que as mudanças foram 
descartadas para evitar que o projeto precisasse passar novamente por aprovação 
da Câmara dos Deputados, onde já havia sido aprovado com a redação anterior.

O PLC (Projeto de Lei da Câmara) 37, de 2013, já havia passado pela Câmara 
dos Deputados e agora segue para sanção do presidente Jair Bolsonaro.

AGÊNCIA NACIONAL DE TRANSPORTES TERRESTRES (ANTT) - 
ANTT reuniu o setor produtivo gaúcho e lideranças na tarde desta última quin-
ta-feira (16/05) para debater a revisão dos preços mínimos dos fretes de veículos 
movidos a diesel no País. O encontro foi realizado no Hotel Plaza São Rafael, 
em Porto Alegre, e contou com a participação de representantes de indústrias e 
sindicatos. Foi discutido o preço do frete que é essencial na composição do preço 
do leite e, neste momento, qualquer aumento ou limitador para a livre negociação 
por parte do governo federal (ANTT) é vista com muita ressalva pelo setor. Na 
ocasião, o professor José Vicente Caixeta Filho, coordenador da equipe técnica 
da ESALQ-LOG/USP, contratada pela ANTT para elaborar o estudo levando em 
consideração as variações de cargas, tipos de veículos e distância percorrida, 
apresentou dados da proposta de regulação da Política Nacional de Pisos de Fre-
tes. Houve a manifestação de profissionais da área quanto ao tabelamento do fre-
te. Muitos deles sugeriram que haja uma tabela referencial de preços e não uma 
que estabeleça um piso mínimo.

PRAIA GRANDE – Usuários da Praia Grande pedem a troca das correntes 
dos balanços e colocação de tábuas de proteção nos escorregadores da praça 
Claudino Pereira, localizada na Avenida Beira Mar, em frente aos quiosques; 
Com o período das chuvas chegando, moradores ficam preocupados com os cons-
tantes alagamentos das Rua Sete de Setembro e Vasco da Gama, que ficam por 
vários dias com águas paralisadas sobre as vias -  pois não há escoamento ade-
quado para as águas pluviais.

IGRA - Moradores do Igra estão pedindo providências quanto à colocação 
de material (saibro) e patrolamento na Rua Antônio Pereira Filho, na zona Sul 
do bairro; Os moradores nas últimas três gestões municipal, e agora com o atual 
prefeito, pedem para que seja feita a praça dos mangues - junto a foz do valão 
no Igra Norte - assim protegendo os mangues remanescente e a fauna e flora 
local; Pedem ainda maior fiscalização e cuidados com o valão, que é alvo de 
despejo de esgotos cloacal e águas servidas sem o mínimo de cuidados, serve 
de depósito de todo tipo de entulhos e lixo domiciliar em suas margens e leito.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS Integrantes do Programa Frente de 
Trabalho com atividade no Balonismo 

receberam cesta básica

A Prefeitura de Torres, 
através da Secretaria de As-
sistência Social e Direitos 
Humanos entregou 55 ces-
tas básicas aos beneficiários 
do Programa Frente de Tra-
balho:Cidania e Qualificação 
como incentivo e gratifica-
ção pela atuação prestada 
no 31º Festival Internacional 
de Balonismo. Com o coman-
do da Secretaria de Obras e 
Serviços Públicos, foram os 
responsáveis pela limpeza 

do espaço, revesando em 
turnos para a total cobertura 
durante todo o evento.

O Programa criado desde 
2005, vem trazendo novas 
perspectivas de vida a mui-
tas famílias desde o início de 
suas ações, atuando como 
forma de qualificação e 
oportunidade de desempe-
nho/renda aos mais neces-
sitados do Sistema Único de 
Assistência Social (SUAS).

O Programa é realizado 

por meio de atividades em 
serviços gerais, conservação 
e manutenção de órgãos 
públicos estaduais e muni-
cipais. Tem como objetivo 
oferecer ocupação, qualifi-
cação profissional e renda 
para cidadãos que estão 
desempregados há, pelo 
menos um ano e em situa-
ção de alta vulnerabilidade 
social. Em Torres são con-
templados atualmente 70 
beneficiários.

Assistência Social recebe veículo zero 
quilômetro para agilizar ações diárias

TORRES - O prefeito Car-
los Souza recebeu na ma-
nhã desta segunda-feira, 20 
de maio, veículo Citroen, 
modelo Aircross Start 1.6, 
doado pelo Ministério do 
Desenvolvimento Social – 
MDS. O carro tem a finalida-
de de transportar equipes 
multidisciplinares e usuá-
rios referenciados à Rede 
de Proteção Social Básica e 
Especial, integrantes do Sis-
tema Único de Assistência 
Social-SUAS. A iniciativa de-
verá agilizar a prestação de 
serviço diário da Secretaria 

de Assistência Social e Direi-
tos Humanos.

O veículo tem cinco luga-
res e o valor aproximado de 
R$ 61 mil. Trata-se da doa-
ção 295/2018 do MDS indi-
cada pelo vereador Marcos 
Klassen ao deputado fede-
ral Giovani Feltes. Na opor-
tunidade, o prefeito agra-
deceu a parceria de ambos 
por viabilizarem o melhor 
atendimento à população 
de Torres.

Conforme a diretora ad-
ministrativa da Secretaria, 
Marivânia Rodrigues de 

Oliveira, o veículo estará à 
disposição da gestão mu-
nicipal na área de assis-
tência social, priorizando 
o atendimento em visitas 
domiciliares, abordagens 
sociais, entre outros servi-
ços da tipificação do setor. 
A aproximação dos conta-
tos vão potencializar ainda 
mais a atuação das equipes 
no atendimento de pessoas 
em situação de vulnerabili-
dade social.

FONTE: Prefeitura de 
Torres
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BARBADA!!
Vendo  FUSCA 1981

- cor branca
-Documentação em dia,
-estofamento em ótimo estado, pneus novos.

Valor: R$5.000,00
Telefone para contato: (51) 98460.5089
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois dormitórios,  cozinha, área 
de serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Ótimo 
para morar ou locar. Venha nos 
visitar ou entre em contato. COD. 
PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 2 dormitó-
rios, suíte, banheiro social, cozinha, 
área de serviço, estar living, gara-
gem, ótima localização, próximo de 
praça, igreja, hospital, restaurantes, 
comércio e 5 quadras da beira mar! 
COD PZ03737 – R$ 370.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  UM 
(01) dormitório com sacada e uma 
vaga de garagem. ÓTIMO para ve-
ranear, morar ou rendimentos com 
locações. R$ 300.000,00. COD. 
PZ03075

4- VENDE em Torres, no Centro. 
Apartamento de um dormitório,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apartamen-
to de 03 dormitórios, com sacada, 
churrasqueira, sala de estar e 
jantar, cozinha, área de serviço, 
banheiro suíte e social, garagem. 
COD. PZ03546 – R$ 480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois dormitórios, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 - R$ 
450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
 

 

 
A FOLHA É DE TORRES, HÁ 13 ANOS!!! 

 
Tem muita gente que acha que o jornal A FOLHA é produzido 

da capital gaúcha. Só que não. Somos orgulhosa e humildemente 
sediados em Torres e trabalhamos quase exclusivamente com 
notícias da região do Litoral Norte gaúcho e extremo sul 
catarinense. Caminhada que iniciamos no dia 1° de junho de 
2006 - 13 anos atrás. 

Possuímos o nosso jornal impresso tradicional, que circula 
por toda a região, mas também damos acesso às notícias por 
nosso site: www.afolhatorres.com.br 

Torrenses acham que A FOLHA não é daqui,  pela qualidade 
de nossos textos, diagramação e anúncios publicitários. Mas 
estão enganados.  A FOLHA é de Torres, A FOLHA dá notícias 
para pessoas preocupadas com suas cidades do LITORAL NORTE 
gaúcho -  porque as notícias de Brasília, Porto Alegre e do 
mundo, os moradores da região podem obter através de vários 
outros canais de comunicação.  

 
A FOLHA É DE TORRES! 

 
A FOLHA - VALORIZANDO SUA INTELIGÊNCIA HÁ 13 ANOS. 
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A FOLHA 17Sexta-Feira, 24 de Maio de 2019CÂMARA DE TORRES
ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jac-
ques (MDB), vice-presidência do Vereador Jeferson de Jesus 
Santos (PTB), e secretaria do Vereador Rogério Evaldt Jacob 
(PDT), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 16a 
Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 
17ª Legislatura, às 16h, no dia 20 de maio de 2019. Pre-
sentes ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (MDB), De-
omar dos Santos Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira 
(REDE), Fábio da Rosa (PP), Gibraltar Pedro Cipriano Vi-
dal (Gimi/MDB), Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PP), 
Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/MDB), Mariete da 
Silveira (PT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx 
Alexandre (PRB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 87/2019, do Poder Executivo, em resposta ao Pedi-
do de Informação nº 17/2019, de autoria do Ver. Valmir Daitx 
Alexandre.
Carta nº 10/2019, do SIMTO, realizando manifestação acer-
ca do Projeto de Lei Complementar nº 04/2019, do Poder 
Executivo, que altera dispositivo da Lei Complementar nº 
52, de 30 de dezembro de 2013, que dispõe sobre a criação 
dos cargos em comissão e/ou funções gratificadas no Quadro 
de Cargos de Provimento Efetivo da Prefeitura Municipal de 
Torres, fixa tabela de vencimento, extingue cargos e dá outras 
providências.
Ofício de Comissão nº 03/2019, solicitando prorrogação de 
prazo, por mais 60 dias, para análise dos documentos refe-
rentes ao processo de contas municipais do exercício 2011, 
devido ao volume de documentos e complexidade da matéria.
AVISO PROCESSO SELETIVO a Câmara Municipal de 
Torres, TORNA PÚBLICO que realizará Processo Seletivo 
Simplificado para a contratação de pessoal, em número de 01 
(um), por prazo determinado, para desempenhar as funções de 
Contador, junto ao Poder Legislativo, e em conformidade com 
a Lei nº 5.048, de 24 de abril de 2019. As inscrições serão re-
cebidas na Secretaria da Câmara Municipal de Torres, situada 
na Av. do Riacho, nº 1423, Centro, nesta Cidade de Torres/RS, 
pessoalmente pelo candidato, no período compreendido entre 
os dias 15 a 23 de maio de 2019, no horário das 13 às 18 horas.  
O Edital está disponível no site e no Mural da Câmara.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei – 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamento às 
Comissões)
Projeto de Lei Ordinária nº 0028/2019 do Poder Executi-
vo que autoriza contratações para atuarem na Secretaria da 
Saúde.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
nºs 0062 e 0063/2019 do Vereador Marcos Paulo Klassen 
que: Requer autorização para ele e seu Assessor Parlamentar 
participarem do 51º Seminário de Aperfeiçoamento Técnico 
e Político para o Assessoramento de Ações de Governo para 
o Bem Social, Comunicação, Turismo, Assessoramento Efi-
ciente, Fiscalização e Politicas Públicas Modernas, a realizar-
-se nos dias 04 a 07 de junho de 2019, em Porto Alegre/RS.
nº 0064/2019 Jeferson de Jesus Santos que: Requer autori-
zação para participar do 51º Seminário de Aperfeiçoamento 
Técnico e Político para o Assessoramento de Ações de Go-
verno para o Bem Social, Comunicação, Turismo, Assessora-
mento Eficiente, Fiscalização e Politicas Públicas Modernas, 
a realizar-se nos dias 04 a 07 de junho de 2019, em Porto 
Alegre/RS.
nº 0065/2019 da Vereadora Mariete da Silveira que: Requer 
autorização para participar do 51º Seminário de Aperfeiçoa-
mento Técnico e Político para o Assessoramento de Ações de 
Governo para o Bem Social, Comunicação, Turismo, Asses-
soramento Eficiente, Fiscalização e Politicas Públicas Moder-
nas, a realizar-se nos dias 04 a 07 de junho de 2019, em Porto 
Alegre/RS.
nº 0066/2019 da Mesa Diretora que: Requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulação ao Corpo de Bombeiros 
Militar do Rio Grande do Sul, (CBMRS) 9° BBM / 2° Cia / 1° 
Pel BM do Município de Torres, por terem vencido a competi-
ção Bombeiros de Ferro, realizada no dia 04 de maio de 2019.

Pedidos de Informações:
nºs 0037 e 0038/2019 do Vereador Valmir Daitx Alexandre 
que solicita as seguintes informações: a)
quanto ao consumo de combustível, por secretaria, nos anos 
de 2017, 2018 e 2019; b) quanto ao andamento e atendimento 
a requerimento de munícipe torrense, protocolado junto a Pre-
feitura Municipal de Torres.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Jeferson de Jesus Santos: Agradeceu ao Secretário Van-
do pelo atendimento do pedido para roçada na Estrada dos 
Cunhas. Mencionou a inauguração da Praça da Lagoa do 
Violão, parabenizando a administração pela obra. Comentou 
sobre a abertura da Clínica de Especialidades que já está em 
funcionamento para atender a população de forma gratuita. 
Enalteceu o empenho da Secretaria de Assistência Social com 
o projeto contra as drogas, salientando a importância de haver 
mais incentivo de políticas públicas na questão do contraturno 
escolar. Concluiu dizendo que compreende as manifestações 
contrárias à instalação do porto marítimo em Torres, porém 
ressaltou que é necessário mais informação para a população 
avaliar melhor este projeto.

Marcos Paulo Klassen: Parabenizou inicialmente o Rodeio 
que ocorreu na Vila São João. Comunicou à comunidade de 
João XXIII sobre as providências que serão tomadas para con-
tenção dos buracos. Disse que entregou ao Executivo um ve-
ículo para atendimentos da saúde adquirido através de emen-
das do Deputado Giovani Feltes que apoia constantemente o 
município. Falou sobre a Praça da Lagoa do Violão frisando 
que era uma luta antiga desta Casa. Lembrou a campanha des-
te mês de maio sobre a conscientização no trânsito. Disse por 
fim que pedirá informações sobre os dois geradores doados 
para o Pronto Atendimento mas que não estão em funciona-
mento.

Mariete da Silveira: Parabenizou os profissionais da Pedago-
gia pelo seu dia e mencionou os 141 anos do município. Co-
mentou a Audiência Pública das Praias, ocorrida nesta Casa, 
reiterando a legitimidade das reivindicações dos moradores. 
Ressaltou a importância dos direitos do cidadão e disse que os 
vereadores têm de representá-los em seus pedidos. Relembrou 
seus trabalhos no governo anterior para atender a população 
de forma geral. Falou sobre o manifesto dos estudantes das 
Escolas Federais contra o corte na verba da educação, lamen-
tando que diversas pesquisas serão impedidas por conta da 
contenção. Afirmou que a luta pelos direitos é uma questão 
democrática e disse que foi o ex-Presidente Lula que abriu 
as oportunidades para os menos favorecidos poderem estudar. 
Concluiu dizendo que a situação tende à piorar.

Rogério Evaldt Jacob: Fez um convite para a 5ª Feira Vida e 
Saúde, organizada pelos Adventistas do Sétimo Dia que acon-
tecerá no dia 26 de maio oferecendo serviços gratuitos para 
a comunidade. Parabenizou a administração municipal pela 
conclusão da Praça da Lagoa do Violão e observou a necessi-
dade de instalação de um banheiro público no local.

Valmir Daitx Alexandre: Parabenizou o 32º Rodeio da Vila 
São João e o aniversário dos 141 anos do município. Disse 
que a obra de drenagem da Avendia José Osório Cabral está 
encaminhada. Discorreu sobre o papel do vereador que é o de 
verificar as infomações e repassar as respostas para a comuni-
dade. Disse que quando o Legislativo faz referências sobre as 
demandas está somente representando o clamor dos morado-
res. Falou que a administração municipal não pode se ofender 
em receber críticas e cobranças, observando que todo trabalho 
público deve ser trasparente.

Gisele Maria Duarte Rodrigues: Iniciou sua fala cumpri-
mentando o balonista Murilo Hoffman, campeão no 31º Fes-
tival de Balonismo. Disse que aguarda a prestação de contas 
desta edição do evento. Cumprimentou à todos que compare-
ceram na Audiência Pública das Praias, frisando a importân-
cia da comunidade nos trabalhos desta Casa. Falou sobre as 
demandas destas localidades e disse que aguarda que sejam 
atendidas. Parabenizou Torres pelos 141 anos declarando seu 
carinho e cuidados repassados pela família para com a cidade.

Deomar dos Santos Goulart: Em sua fala mencionou os pro-
blemas de drenagem nas vias do município. Disse que existe 
um projeto em análise e que será executado com recurso do 
BADESUL para direcionamento das águas que se acumulam 
para o Rio Mampituba. Falou sobre a luta dos protetores de 
animais voluntários que encontram dificuldades e falta de re-
cursos para realização das castrações, disse que em contato 
com o Meio Ambiente foi informado de que uma clínica foi 
licitada para fazer estes procedimentos coletivos.

Fábio da Rosa: Parabenizou o Rodeio que realizou sua 32ª 
edição na Vila São João, cumprimentando os premiados que 
competiram nas categorias. Contou que falou com o Secre-
tário do Meio Ambiente para liberação da licença a fim de 
concluir a limpeza no valo Sanga Olhos D'água. Mencionou 
o projeto que tramita sobre a obra de pavimentação da Rua 
Universitária, lembrando que existe também a necessidade 
de um projeto para fixar as margens do valão em toda sua 
extensão.

Carlos Tubarão: Comentou a satisfação da comunidade do 
Bairro Santa Rita pela lombada eletrônica que foi instalada 
na localidade. Cumprimentou o Rodeio na Vila e os 141 anos 

da cidade. Agradeceu o convite realizado pessoalmente nesta 
Casa pelo Prefeito de Saõ João do Sul para as festividades 
que ocorrerão na região. Concluiu falando sobre a demanda 
da água acumulada nas Avenidas de Torres em dias de chuva.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Falou que provavelmente 
não haveria necessidade de cortes na educação se o PT não 
tivesse governado 16 anos de corrupção. Falou que diversas 
Universidades Federais funcionam com extrema desordem 
e que inclusive ocorre consumo de drogas nestes espaços e 
que já se foi o tempo em que eram as instituições que desejá-
vamos para nossos filhos. Comentou a dificuldade de termos 
investidores interessados em nosso Estado por conta dos al-
tos  impostos e corrupção ativa que burocratiza a liberação 
de projetos. Afirmou que se não fossem os empreendedores, 
vistos com maus olhos, nosso Estado já estaria falido. Disse 
que o pacote anti-crime ainda não foi aprovado por impedi-
mento dos Deputados que têm o rabo preso. Ressaltou que 
as mudanças são necessárias e que necessitam de tempo para 
ocorrerem.

ORDEM DO DIA
Projeto de Resolução nº 0001/2019 dos Vereadores Valmir 
Daitx Alexandre, Carlos Roberto Machado Monteiro, Mar-
cos Paulo Klassen, Gisele Maria Duarte Rodrigues e Rogério 
Evaldt Jacob que altera dispositivo do Regimento Interno da 
Camara Municipal de Torres, referente as respostas de Pedi-
dos de Informações. Emenda.
Projeto de Resolução nº 0002/2019 da Mesa Diretora que 
inclui no Regimento Interno da Câmara Municipal de Torres 
o Capítulo VI, que dispõe sobre a Ouvidoria Legislativa, com 
os arts. 102-B e 102-C. Adiada Discussão.

Tribuna I:
O Prefeito Municipal de São João do Sul, senhor Moacir Fran-
cisco Teixeira utilizou o espaço na tribuna para fazer o convite 
da XII Festa do Colono e I Feira Agropecuária da região que 
ocorrerá do dia 30/05 à 02/06. Contou que serão quatro dias 
de atrações com entrada gratuita.

Visitante Oficial:

O Prefeito Carlos Souza compareceu à tribuna para discorrer 
sobre algumas pautas debatidas constantemente pelos verea-
dores. Falou sobre a participação do vice-Prefeito Fábio Amo-
retti nas demandas da gestão e sobretudo nas questões da área 
da saúde. Disse que sairá de férias e que se sente confortável 
em deixar o comando dos trabalhos nas mãos do vice-Prefei-
to. Afirmou que em breve as obras planejadas com o recurso 
do BADESUL já poderão ser vistas nas ruas, da mesma forma 
agradeceu o empenho dos vereadores na busca de soluções 
para os problemas do município. Contou sobre os novos micro 
ônibus adquiridos para dar mais conforto aos pacientes que 
enfrentam  longas viagens para seus tratamentos na capital. 
Falou que os investimentos são feitos com responsabilidade e 
consciência e que as benfeitorias podem ser vistas em todas as 
partes da cidade. O Prefeito ainda falou sobre o 31º Festival 
de Balonismo, esclarecendo sobre os valores dos shows, pauta 
que foi bastante polemizada. Mencionou também a abertura 
da Clínica de Especialidades e a obra esportiva da Praça da 
Lagoa do Violão.

Explicação Pessoal:

A Vereadora Mariete da Silveira esclareceu que foi no governo 
do PT que o pobre pôde entrar na faculdade e que também o 
mesmo partido foi quem tirou as pessoas da situação de fome. 
Disse que desconhece a conduta de drogas nas Universidades 
Federais. Observou que corrupção não é particularidade do 
PT e pediu mais respeito às opiniões.

O Vereador Fábio informou sobre a Convenção Municipal dos 
Progressitas que ocorrerá no dia 29 de maio às 18h.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o novo 
site da Câmara Municipal de Torres.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislati-
vo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas 
em tempo real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a 
comunidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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Plenária em Três Cachoeiras aprova renovação 
de certificados de conformidade orgânica

Com Miriam Sperb

Agricultores e agricultoras dos quase 
50 grupos do Núcleo Litoral Solidário da 
Rede Ecovida renovaram a certificação 
de 16 grupos, certificaram pela primei-
ra vez dois novos grupos e aprovaram 
a entrada de dois grupos, em plenária 
realizada terça-feira, 21, na comunidade 
de Alegrete, Três Cachoeiras. Conforme 
Alexandre Silveira Ramos, do Agrisap, 
de Santo Antônio da Patrulha, foram 
18 apresentações que ocuparam o dia 
todo, por isso não houve o momento de 
formação que normalmente antecede 
os relatos das visitas da Comissão de 
Ética às propriedades. 

Os participantes elogiaram o almoço 
organizado pela comunidade de Alegre-
te com o grupo Três Irmãos. "Ficamos 
muito felizes em receber nossa plenária 
aqui no Alegrete. O grupo Três Irmãos 
agradece a presença de todos que par-
ticiparam e aos que colaboraram para 
a realização deste trabalho. Fica aqui 
nosso muito obrigado", escreveu Grace 
Selau Dias, pelo WhatsApp do Núcleo. 
Nesses almoços, todos os participantes 

levam seus próprios talheres, canecas 
e pratos, evitando assim o consumo de 
descartáveis plásticos. 

Os representantes dos grupos e 
membros da Comissão de Ética agen-
daram as visitas até a plenária prevista 
para 10 de julho em Rio Bonito, Morri-
nhos do Sul:  Pena Verde - 5 de junho 
(Rio da Invernada, Mampituba) Terra 
Verde - 7 de junho( Rio da Invernada, 
Mampituba) Vida Nova - 11 de junho 
(Alto Rio de Dentro, Mampituba) Acert 
Raposa – 17 de junho (Rio do Terra, 

Três Cachoeiras) Vale Azul– 18 de junho 
(Morro Azul, Três Cachoeiras) Gaerde - 
19 de junho (Roça da Estância, Mampi-
tuba) Hiati – 26 de junho (Três Cachoei-
ras) Três Irmãos - 28 de junho (Alegrete, 
Três Cachoeiras) GEDPA – 29 de junho 
((Morro do Coco, Dom Pedro de Alcân-
tara) Agrisap - 3 de julho (Santo Antônio 
da Patrulha) Vida e Saúde – 2 de julho 
(Chapada do Morro Bicudo, Mampitu-
ba) Gepep - 5 de julho (Três Forquilhas) 
Gesa - 8 de julho (Santo Anjo da Guarda 
, Três Cachoeiras)

Rede atua para promover produção agroecológica 

A Rede Ecovida de Agroecologia or-
ganiza-se em núcleos regionais para 
promover a produção de alimentos sem 
agrotóxicos. No Litoral Norte do RS, o Li-
toral Solidário é o núcleo que representa 

a rede e, entre outras atividades, assume 
o processo de certificação desenvolvido 
pela Rede Ecovida, onde famílias agricul-
toras, consumidoras e técnicos avaliam 
pureza do alimento produzido nas pro-

priedades. Atualmente, cerca de 4,5 mil 
famílias agricultoras fazem parte da Rede 
Ecovida, junto com ONGs de assessoria 
técnica e outras instituições dos três Es-
tados do Sul do Brasil.

MÊS DE MAIO - MEIO AMBIENTE AINDA MAIS 
LEMBRADO  PARA A ONDA VERDE 

 
Todo dia, todo mês é tempo para se defender o meio ambiente. Para a 

associação ONDA VERDE PRESERVANDOO MEIO AMBIENTE o mês de maio é 
motivo para ampliar ainda mais suas ações de defesa do nosso planeta.  

 
Fundação da Entidade – 10 de maio de 1999, portanto nesse mês 

comemorando 20 anos de existência. Muitos obstáculos  principalmente no 
inicio quando  pouco  se falava  em preservar o  ambiente.  Muitas 
conquistas,  mas ainda  grandes desafios tanto locais como regionais. Num 
país com dimensões continentais como o Brasil,  os desafios são maiores 

requerendo uma atenção amplificada para preservar esse patrimônio natural no sentido de conjugar 
desenvolvimento econômico, social e ambiental  

 
Dia Internacional da Biodiversidade- dia 22 de maio - Segundo a Organização das Nações Unidas, o Dia 

Internacional da Biodiversidade foi proposta em 1992 (na Rio-92), e passou a vigorar em 1993*. Essa data tão 
importante para nossa sociedade e para todo o meio ambiente, é comemorado no dia 22 de maio. Mas, 
provavelmente o que muitos pensam, é que esta data serve apenas para celebração das diversas formas de vida 
que existem em nosso planeta, mas não é só isso. Essa data foi criada tendo como objetivos, de acordo com o 
secretário geral das nações unidas: “a conservação global da biodiversidade, seu uso sustentável e a partilha 
equitativa de seus benefícios”. Mas infelizmente vemos muitas ações indo na direção contrária desses objetivos, e 
nós, como cidadãos desse mundo, devemos fazer nosso papel e proteger o nosso planeta e toda sua 
biodiversidade, assim como nós protegemos a nossa casa, pois a Terra também é nossa casa, nosso lar,  devemos 
protegê-la como tal. 

Nosso país é considerado o mais biodiverso do planeta, sendo chamado de “Megadiverso”, mas pouco se faz 
por isso. Estamos passando por uma fase delicada,  devemos agora, mais do que nunca, lutar para proteger nossa 
casa, pois se não tivermos ela protegida, se não protegermos sua biodiversidade, não teremos um local para 
chamar de lar, pois somos seres totalmente dependentes de outros seres vivos,  muitas vezes não nos dando conta 
disso. Devemos pensar que nossos atos têm total influência em nosso presente  mas também em nosso futuro, 
onde muitos que não tem culpa, pagarão por nosso atos. Devemos respeitar o direito que todos têm,  um planeta 
saudável para viver, e para isso devemos proteger todas as formas de vidas presentes nele.( *Informações 
retiradas do site ONU Brasil/ - Fonte - Texto de Rita de Cássia, aluna de Biologia da UNESC, e estagiária da ONG 
ONDA VERDE PRESERVANDO O MEIO AMBIENTE). 

 
 Dia Nacional da Mata Atlântica – destinar um dia  específico, 27 de maio, para se comemorar  o Dia da Mata 

Atlântica  tem o objetivo de proporcionar uma reflexão   sobre a necessidade de preservação do bioma Mata 
Atlântica pela sua importância no que se refere a questão da  biodiversidade e do papel que exerce sobre a 
qualidade de vida da população que vive nesse ambiente. Também  a  conscientização  a respeito das ações 
necessárias para mudar a realidade de um dos  bioma mais devastados do planeta, resultado do processo de 
crescimento  dos grandes centros urbanos.  

A criação do Dia Nacional da Mata Atlântica foi instituída através do Decreto Presidencial de 21 de setembro 
de 1999. O dia 27 de maio foi escolhido em memória da famosa “Carta de São Vicente”, onde o Padre Anchieta 
teria descrito pela primeira vez as belezas das florestas tropicais do Brasil, em 1560.  

Atualmente, existem  instituições e organizações que desenvolvem ações destinadas à proteção, preservação 
e recuperação deste bioma.  Por conta da sua localização  que abrange vários estados brasileiros, desde o Rio 
Grande  do Sul até Rio  Grande do Norte, foi criada uma rede de ONGs  da Mata Atlântica da  qual a ONDA VERDE  
faz parte com o objetivo  de facilitar o diálogo e a execução de ações coordenadas de defesa e recuperação do 
bioma. (Fonte: ONDA VERDE PRESERVANDO O MEIO AMBIENTE)
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ÁRIES - Semana de grandes mudan-
ças, ariano. Você precisa se conectar 
com o que sente para saber o melhor 
caminho a seguir. Mas o astral é leve e 
produtivo para você, e com criatividade, 

você conseguirá fazer mais do que imagina. Alias, é bom 
agilizar e adiantar o que puder, porque esta semana está 
mais fácil fazer.

TOURO - Um período extremamente in-
tenso, taurino. Ainda é tempo de começar 
ou recomeçar alguma coisa importante e 
há um foco claro em suas relações, que 
também podem ser repensadas para que 
sejam mais profundas e satisfatórias. É 

importante saber sair da rotina, criar mais e se adaptar a 
novos contextos e possibilidades.

GÊMEOS -  Essa semana o Sol chega no seu 
signo, e Mercúrio também, geminiano, e co-
meça um período positivo para inicios. É hora 
de planejar seu novo ano pessoal e focar na-
quilo que é mais importante para você. Sema-

na cheia de resultados, extremamente produtiva e estável, ótimo 
para manter o foco e fazer o que precisa.

CÂNCER - Você ainda sente as influencias 
dessa lua cheia por boa parte da semana, 
canceriano. Aproveite para pensar sobre 
seus desejos e também sobre vocação e 
proposito de vida. Será que seu trabalho 
faz sentido? Será que você precisa mudar 

alguma coisa em sua vida? O momento é de reflexões im-
portantes, mergulhe nisso.

LEÃO -  A intensidade da Lua Cheia ainda 
influencia sua vida, leonino, e você pode 
sentir tudo mais intenso e potencializado 
nesse momento. Os assuntos familiares 
ganham destaque especial e é hora de 
dar atenção à casa e as pessoas mais 

próximas. Um período mais dinâmico está começando, 
ótimo para contatos.

VIRGEM -  É hora de se comunicar, virgi-
niano. Fale mais sobre o que pensa, faça 
mais o que você acredita. Está começan-
do uma fase de trabalho importante, ótima 
para colocar novas ideias e planos em 

prática. O momento é bom para estudar ou fazer contatos 
que possam ajudar em seu desenvolvimento profissional. 
Divulgue-se!

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - E hora de fazer as mudanças que 
você deseja, libriano. E você pode ter uma 
ajuda inesperada, por isso, fale o que precisa 
e também esteja aberto para as relações que 
chegam. É hora de pensar sobre seus valores 

e tentar agir de forma mais coerente com eles. O momento é 
bom para organizar as finanças. 

CAPRICÓRNIO - Lembre-se 
de se divertir, capricorniano. 
Você precisa viver o amor, o 
prazer, as amizades, a compa-
nhia de gente que você gosta 
e a possibilidade de ter ativida-

des prazerosas. Um bom momento para os 
encontros, para estar com os amigos e con-
versar sobre as ideias para o futuro e seus 
planos mais importantes. 

AQUÁRIO - Um período mais di-
nâmico, aquariano. Aproveite essa 
fase de mais energia, coragem e 
iniciativa para tomar decisões e 
atitudes. Um período de criativida-
de extra e movimento. Uma fase 

importante no trabalho, ótima para começar coisas 
novas. Um período de mais visibilidade, destaque e 
sucesso, saiba aproveitar.

PEIXES - A semana é maravilhosa 
para viagens, pisciano. É boa tam-
bém para seus estudos e para divul-
gação do seu trabalho. São dias mais 
intensos e cheios de energia, o que 

é bom para pensar sobre seu propósito de vida, suas 
crenças e valores. E sobre como superar os desafios 
do momento. Olhe para o futuro com mais otimismo.

ESCORPIÃO -  A intensidade continua, escorpia-
no. Os efeitos da Lua Cheia no seu signo continu-
am ativos. É hora de se comunicar mais, de ser 
mais criativo e dar novos passos para conquistar 
seus objetivos. Uma fase boa em termos de re-
lacionamentos afetivos e parcerias profissionais. 

Siga em frente sem tanto medo de perder o controle.

SAGITÁRIO - Tente curtir mais a vida, 
sagitariano, e sofrer menos pelo que não 
pode fazer agora. foco no que é possível 
e lembre-se que o período também é de 
reflexões importantes, pedindo a você 
momentos de introspecção, autoconhe-

cimento e espiritualidade. Uma fase importante na 
construção de suas parcerias e relações.

VARIEDADES

(semana entre 20/05 e 27/05)
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Psicólogo

Secretaria de Saúde de Três 
Cachoeiras convoca população 
para se imunizar com a gripe 

 A procura pelas vacinas contra a 
gripe pelos grupos de risco ainda está 
abaixo do esperado segundo a Se-
cretaria Municipal de Saúde de Três 
Cachoeiras. A campanha se encerra 
em todo o Brasilna próxima sexta-fei-
ra (31) para os grupos de risco, que 
são: idosos; puérperas; trabalhadores 
da saúde; professores; crianças de 6 
meses até 5 anos, 11 meses e 29 dias; 
gestantes e portadores de doenças 
crônicas (necessário apresentação da 
prescrição médica).  

Observação: crianças de 06 meses 
a menores de 5 anos, 11 meses e 29 
dias, somente estão sendo vacinadas 
na Policlínica Municipal. Levar cader-
neta de vacinação.  Os locais de vaci-
nação em Três Cachoeira são: 

Segunda a sexta
- Policlínica Municipal (sala de va-

cinas): das 08h às 12h e das 13h30 às 
17h30.

 
Toda Segunda-feira
- ESF José Inácio Mattos Filho 

(VFF): das 9h às 12h. Das 13h30 às 
17h.

- ESF Sófia Rodrigues Dias: das 9h 
às 12h. Das 13h30 às 17h.

- ESF Maria da Rocha Valim: das 9h 
às 12h. Das 13h3 às 17h.

 
Toda quinta-feira
- Posto de Saúde do Santo Anjo da 

Guarda - das 9h às 12h. Das 13h30 às 
17h.

Conforme anunciado nas 
redes sociais, na quarta-feira 
(23), o Prefeito do Passo de Tor-
res, Jonas Souza,  esteve  entre-
gando a ordem de serviço para 
a execução das obras de revita-
lização da orla no entorno da 
Ponte Pênsil. As imagens acima 
faz uma projeção de como o 
novo espaço deverá ficar.

"Este ponto turístico e cartão 
postal de nossa cidade receberá 

uma 'nova cara', valorizando 
o comércio e o turismo. E na 
tarde de terã-feira (22) esti-
ve encaminhando, também, 
documentação  para as pa-
vimentações na Barra Velha 
e Cmunidade de Campinas. 
São obras que irão melhorar 
a vida de nossa gente. Polí-
tica de resultado para nosso 
povo", ressaltou o prefeito 
Jonas.

Passo de Torres em pauta (A FOLHA/ Sucursal Passo de Torres - Endereço: Rua Manoel Pereira Maciel, 163)   (Com Paulo Timm) 

Projeto dá “nova cara” do Praça do entorno da Ponte Pênsil

Na manhã do último dia 10 
de maio, último dia do IX Fó-
rum Catarinense de Gestores 
Municipais de Cultura, o Co-
mitê Gestor do CONGESC, com 
destacada presença de Jaime 
Batista, representante do Pas-
so de Torres,  aprovou Carta de 
Garopaba. Esta Carta represen-
ta os anseios dos gestores de 
cultura diante do Governo de 

Santa Catarina, da Assembleia 
Legislativa do Estado, da União, 
dos Municípios e das classes 
culturais e artísticas.

A Carta critica o fechamento 
do Ministério da Cultura e re-
força a necessidade de ações 
conjuntas de alinhamento das 
políticas públicas de Cultura 
nos âmbitos Federal, Estadual e 
Municipal. O conteúdo da carta 

na íntegra pode ser conferida 
pelo link a seguir: 

h t t p s : / / s t a t i c . f e c a m .
n e t . b r / u p l o a d s / 1 6 7 0 /
a r q u i v o s / 1 4 9 1 9 4 4 _ C a r -
t a _ d e _ G a r o p b a _ 2 0 1 9 .
p d f ? f b c l i d = I w A R 1 i O -
698drQYkTTElYDehMTJMhGu-
1xi3sXqu6KNLZxB2aWnbZCke-
dla4ZNI

 Com a presença de representante do Passo, assinada Carta de 
Garopaba com foco na cultura estadual

Três Cachoeiras inicia projeto de controle 
populacional de cães e gatos

O prefeito de Três Cachoeiras, Flá-
vio Raupp Lipert, juntamente com a 
secretária de Educação, Fabiana Lef-
fa, vereadores e defensores da causa 
animal, se reuniram na última segun-
da-feira, dia 20 de maio, no gabinete 
da Prefeitura Municipal, para tratar 
do projeto de controle populacional 
de cães e gatos.Durante a reunião, a 

representante do Instituto SOS Bicho 
Urbano - entidade sem fins lucrati-
vos, Marcia Lirio, explicou a metodo-
logia utilizada no projeto, objetivos e 
assuntos ligados à proteção animal. 
Dentre as ações, está previsto um 
mutirão de castração.  

Após a explanação, o prefeito ga-
rantiu o apoio da administração mu-

nicipal para implantação do projeto. 
“Além de tratarmos os animais com 
carinho, estaremos fazendo também 
um trabalho de saúde pública”, afir-
mou Flávio.Marcia agradeceu aos po-
deres legislativo e executivo pela sen-
sibilidade e apoio ao tema. A segunda 
reunião de trabalho ficou agendada 
para a próxima semana.  

Secretaria de Meio Ambiente prestigia teatro 
alusivo ao Dia das Lavadeiras em Arroio do Sal
A Bióloga da Secretaria de 

Meio Ambiente de Arroio do Sal, 
Michele Godinho, acompanhou o 
teatro em homenagem ao Dia das 
Lavadeiras, comemorado em 18 
de maio, instituído por Lei Munici-
pal.  A apresentação da peça “Ani-
nha e as Lavadeiras” foi realizada 

pela professora Keli e os alunos da 
professora Eliete, do Maternal B, 
da escola infantil Bem-Me-Quer. 
Os alunos, professores, funcioná-
rios e direção da escola Magia do 
Aprender formaram uma linda 
plateia.

A encenação traz ensinamen-

tos sobre a história do município 
de Arroio do Sal e também aborda 
um tema sempre atual: a educa-
ção ambiental, além de ser uma 
forma de homenagear pessoas 
muito importantes para o muni-
cípio e também ensinar de forma 
lúdica e divertida.
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Saúde de Dom Pedro de Alcântara 
cresce na avaliação do Programa 

Nacional de Atenção Básica
Foi anunciado nesta segunda-feira,  dia 

20 de maio, o resultado da segunda etapa 
da avaliação realizada na  área de saúde 
de Dom Pedro de Alcântara pelo Progra-
ma Nacional de  Melhoria do Acesso da 
Qualidade da Atenção Básica (PMAQ). O 
PMAQ avalia a qualidade do atendimento 
de saúde dos municípios e envia  recursos 
conforme essa nota, buscando fortalecer 
e qualificar os  serviços ofertados no Siste-
ma Único de Saúde (SUS). Dentre os itens 
que  são considerados estão saúde da fa-
mília, saúde bucal e NASF.

O Núcleo  Apoiado de Saúde da Famí-
lia (NASF) de Dom Pedro de Alcântara al-
cançou a classificação  ‘muito bom’ no 3° 
ciclo do programa, assim como a Unidade 
Básica de Saúde, que havia sido certifica-
da em setembro do ano passado. Ambas  
conquistas resultaram na ampliação dos 
valores repassados para  investimentos 
na saúde básica municipal.  “Hoje o teto 
máximo de repasse pelo PMAQ é R$ 15 
mil reais mensais. Dom Pedro de Alcânta-
ra está recebendo R$ 12,1 mil reais. Essa 
conquista se  deve ao trabalho de quali-
ficação da atenção primária realizada do  
município”, afirmou a secretária da Saú-
de, Fabiana Schwanck.

Nas duas avaliações anteriores, re-
alizadas nos anos de 2012 e 2015, Dom  
Pedro de Alcântara alcançou a classifica-
ção 'regular' no PMAQ e com isso  rece-

bia uma verba de pouco mais de R$ 2 mil 
reais mensais referentes ao programa, 
sendo R$ 400 reais do NASF - verba que 
foi enormemente ampliada nos últimos 
dois anos, em decorrência da melhor 
classificação do atendimento à saúde no 
município .

Investimentos previstos com recursos 
do PMAQ

Graças aos recursos que serão repas-
sados por meio do Programa será  pos-
sível implementar melhorias na área da 
saúde de Dom Pedro de  Alcântara. Den-
tre elas, estão as adequações e benfeito-
rias na Unidade de Saúde ESF Guilherme 
Cleo Biasi, que devem se iniciar em breve 
(com melhorias na acessibilidade e estru-
tura do espaço ESF, bem como efetivação 
de uma qualificada academia de saúde 
anexa. “Como  esse recurso é vinculado, 
ele só pode ser utilizado em determina-
das  finalidades da área da saúde, pre-
vistas pela lei que criou o recurso.  Desta 
forma, ele não pode ser utilizado para a 
compra de consultas,  exames, medica-
mentos e veículos, por exemplo. É pos-
sível sua utilização  especificamente para 
custeio e qualificação da equipe da ESF, 
assim como  reformas, melhorias e ade-
quações da unidade de saúde", assegu-
rou a secretária Fabiana.

Turistas conhecem os encantos de 
Dom Pedro de Alcântara 

Integrante da Rota Turística Cami-
nho dos Vales e das Águas, Dom Pe-
dro de Alcântara recebeu no último 
sábado, dia 18 de maio, um grupo de 
20 turistas que foram conhecer seus 
encantos. 

A comitiva, que saiu da Casa do Tu-
rista, em Torres, iniciou o roteiro com 
uma visita na indústria de produtos or-
gânicos Alimentar.org, onde os visitan-
tes puderam conhecer o processo pro-
dutivo e fazer degustação. A parada 
seguinte foi no Paradouro 86, com um 
piquenique sob uma figueira cente-
nária. Após, ocorreu a passagem pelo 
pórtico do município, visitação nos 
Doces Martins (agroindústria de pães 
e biscoitos coloniais). Seguiu-se então 
para a Igreja Matriz Nossa Senhora do 
Amparo, considerada uma das mais 
bonitas da região, passando no Artesa-
nato Coração de Pano. Na sequencia, o 
Criatório Raupp de Aves Ornamentais 
e para finalizar a manhã, a visita a Ca-
pela de São Sebastião (construída no 
período de colonização da região).

O almoço típico foi realizado no res-
taurante do Santuário Nossa Senhora 
de Lourdes, com visitação a Gruta que 
leva imagem de Nossa Senhora de 
Lourdes. Após o almoço, o grupo se di-

rigiu para a Chácara Ecológica Oliveira, 
que possui hortas orgânicas, mini-boi, 
e uma lúdica trilha pela mata. A visita 
à agroindústria Sabor & Saúde foi a pa-
rada seguinte - onde tem produção de 

açúcar mascavo, melado e rapadura. E 
finalizando o roteiro, visita e degusta-
ção no engenho de cachaça artesanal 
da Lourdes com um delicioso Café Ru-
ral.

Dom Pedro de Alcântara receberá romeiros na Gruta 
de Nossa Senhora de Lourdes neste domingo (26)

No domingo, dia 26 de maio, Dom 
Pedro de Alcântara receberá romei-
ros e devotos de todo o Litoral Norte 
gaúcho e do Sul catarinense para a 41° 
Romaria ao Santuário da Gruta Nossa 
Senhora de Lourdes, uma realização 
da Paróquia Nossa Senhora do Ampa-
ro e diocese de Osório com o apoio da 
prefeitura de Dom Pedro de Alcântara.

Tradicionalmente realizada no úl-
timo domingo do mês de maio, a Ro-
maria oportuniza um caminho para 
um encontro de fé e emoção no San-
tuário da Gruta. “Todos os anos mi-
lhares de romeiros provenientes de 
diversos municípios vizinhos a Dom 
Pedro de Alcântara se deslocam a pé 
para uma gruta, esculpida pelo mar e 
pelos ventos, há milhares de anos. O 
olhar atento e a fé em Nossa Senhora 
fizeram com que um grupo de pes-
soas unissem a esta beleza natural a 
beleza sobrenatural da devoção, co-
locando acima de 120 degraus enta-
lhados na própria pedra a imponente 
imagem da Mãe de Deus, sob o título 
de Nossa Senhora de Lourdes e sua 
vidente Bernadete”, afirmou o pá-

roco da Paróquia Nossa Senhora do 
Amparo, Pe. Gilberto Fraga.

Pe. Gilberto disse ainda que mui-
tas graças são pedidas e recebidas no 
Santuário. “Cada fiel que vai ao San-
tuário da Gruta, pedindo a interces-
são da Mãe de Deus, sempre retorna 
com o coração agradecido a Deus por 
ter suas preces atendidas”.

Ao longo dos anos, a Romaria da 
Gruta passou por muitas mudanças 
nas suas características e objetivos. “O 
objetivo inicial era de ser um lugar de 
peregrinação do povo que não podia 
acessar o santuário de Caravaggio, em 
Farroupilha. Depois, passou a ser uma 
romaria vocacional com o intuito de 
fomentar as orações pelas vocações 
sacerdotais e religiosas. Agora, vemos 
que adquiriu características muito pe-
culiares, como um espaço de devoção 
e peregrinação próprias”, explicou Pe. 
Gilberto.

Para trazer melhorias aos mora-
dores do município e receber bem os 
romeiros e devotos, a Prefeitura de 
Dom Pedro de Alcântara ensaibrou 
e limpou as ruas de acesso à Gruta e 

ajardinou os canteiros da avenida cen-
tral e da praça dos Imigrantes, além 
do pórtico e da Figueira Centenária.  

Programação da Romaria da Gruta
 
26 de maio
Missas: 8h e 10h/ Terço Mariano: 
12h
Missa Solene: 15h com procissão e 
bênção da saúde
Show gratuito com o cantor nativista 
Wilson Paim: 13h30min

2 de junho - 12ª Cavalgada da Fé 
(Missa - 11h)

09 de junho - 14ª Romaria dos Moto-
ciclistas (Missa - 11h)

Pacientes acamados recebem atendimento domiciliar 
em Dom Pedro de Alcântara

Pacientes acamados, que necessi-
tam  de avaliação médica, controle e 
análise do tratamento, estão receben-
do  regularmente atendimento domici-
liar da equipe de profissionais da saú-
de,  em Dom Pedro de Alcântara.

A cada 15 dias, às terças-feiras, o 
médico Cris Feijó, a enfermeira  Ales-
sandra Flores, a agente comunitária de 
Saúde Renata Schutz e o  motorista Be-
none Mengue, realizam a visita. “Mes-

mo que, muitas 
vezes, a  distância 
de uma residência 
e outra seja gran-
de, o que dificulta 
um  pouco o tra-
balho, ainda são 
atendidos oito pa-
cientes em cada 
turno”,  afirmou a 
enfermeira.

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM PEDRO DE ALCÂNTARA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 05/2019.

DIRCEU PINHO MACHADO, Prefeito Municipal de Dom Pedro de 
Alcântara, no uso de suas atribuições legais e de conformidade com 
as Leis Federais nº 10.520/02 e 8.666/93 e do Decreto Municipal nº 
18/2007, torna público para o conhecimento dos interessados o proces-
so licitatório na modalidade PREGÃO PRESENCIAL nº 05/2019, tendo 
como objeto a aquisição de veículo Van, com abertura para o dia 04 de 
junho de 2019, às 14 horas. Cópias do edital e demais documentações 
poderão ser obtidos no Setor de Licitações da Prefeitura Municipal de 
Dom Pedro de Alcântara, sito na Avenida Central, 89, pelo e:mail: licita-
cao@dompedrodealcantara.rs.gov.br  Demais informações através do 
fone (51) 3664-0095.

Dom Pedro de Alcântara, 24 de maio de 2019.

DIRCEU PINHO MACHADO
Prefeito Municipal

Dom Pedro de Alcântara oferta grupo de 
prevenção de dores crônicas de lombar

A Secretaria Municipal de Saúde 
de Dom Pedro de Alcântara, por meio 
do Núcleo de Apoio à Saúde da Famí-
lia (NASF), está oferecendo mais um 
grupo de promoção da saúde. Além 
dos grupos de atividades físicas, de 
saúde nutricional e mental, de uro-
ginecologia e auriculoterapia, agora 
o município dispõe de um grupo de 
prevenção de agravos em dores crô-
nicas de lombar.

As atividades estão sendo rea-
lizadas multidisciplinarmente pelo 
educador físico e o fisioterapeuta do 
NASF, às quartas-feiras, às 8h30 e às 
9h30. Cerca de 20 pessoas já estão 
participando. Com esse novo grupo, 
a Secretaria busca reduzir a fila de 
espera nos atendimentos de fisiote-

rapia. “Os usuários que estão na fila 
serão avaliados pelos fisioterapeutas 
e, aqueles que tiverem condições de 
participar de atividade coletiva, serão 
encaminhados para o grupo”, expli-
cou a fisioterapeuta e coordenadora 
do NASF, Josiane Dimer. 

A especialista ressaltou também 
que com a instalação deste novo 
grupo, o NASF pretende aumentar 
o autocuidado e o desenvolvimento 
integral do indivíduo, ampliando a 
qualidade de vida da população. “Um 
grupo de prevenção de agravos em 
dores crônicas lombares pode, por 
exemplo, diminuir a reincidência de 
quadros de dor, melhorando a capa-
cidade para o trabalho e o bem estar 
completo”, garantiu Josiane.  

Equipe envolvida com os atendimentos domiciliares
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No calçadão de Torres

REGIÃO

Escolhida a corte da 17ª Festa do Pescador e Musas de Arroio do Sal

A noite de sábado (18)  foi de 
muito agito, animação e lindas 
meninas na passarela. Com apre-
sentação de Daniano Engers, rea-
lização da Secretaria de Turismo e 
Prefeitura de Arroio do Sal, ocor-
reu a escolha da Corte da Festa 
do Pescador e Musas do Esporte.

Foram mais de 15 inscrições 
para o concurso, mas o privilégio 
de integrar as cortes e divulgar 
Arroio do Sal ficou com Teane Ha-
ckbarth, Embaixatriz da 17ª Festa 
do Pescador; Vitória Berlato, Em-

baixatriz do Turismo 2019; Cecília 
Oliveira (Time Amizade), Musa 
do Esporte 2019; Júlia Klingelfus 
(Time Millonários) e Ingrid Rabe-
lo (Time Figueirinha), Princesas 
do Esporte 2019.

Além do desfile, a melhor tor-
cida também somava pontos para 
a Musa do Esporte - e a torcida da 
Júlia, do Millonários, que contou 
até com pintura facial, foi a mais 
animada da noite e acrescentou 
ponto para a candidata.

As Musas já estiveram em 

campo no último domingo, 19 
de maio, marcando presença nas 
partidas entre Areias Brancas x 
União da Vila e Rondinha x Millo-
nários (pelo municipal de Arroio 
do Sal). A Corte da Festa do Pes-
cador já iniciou a divulgação do 
município e da festa, que ocorre 
de 26 de julho a 04 de agosto, no 
centro de Arroio do Sal.

Parabéns a todas as candida-
tas que participaram do concur-
so, em especial à Teane, Vitória, 
Cecília, Júlia e Ingrid. Sejam bem 
vindas, temos certeza que nosso 
município está muito bem repre-
sentado!

Teane Hackbarth e Vitória Berlato (e) foram escolhidas Embaixatrizes da Festa do Pescador 2019 e do Turismo, respectivamente 

Embaixatrizes visitam o gabinete do Prefeito

E tão logo foram escolhidas, 
as Embaixatrizes Teane Hackbar-
th e Vitória Berlato já iniciaram a 
divulgação da 17ª Festa do Pes-
cador, de Arroio do Sal. Além de 
visitarem o comércio da cidade, 
passaram pelos setores da Prefei-

tura e pelo gabinete do Prefeito, 
onde foram recebidas por Affon-
so Flávio Angst (Bolão) e parabe-
nizadas pelos títulos.

A partir de agora elas visitarão 
as Prefeituras e pontos turísticos 
dos municípios do Rio Grande do 

Sul, realizando ampla divulgação 
da festa e de Arroio do Sal. "Pro-
grame-se e venha prestigiar um 
dos maiores eventos da cidade e 
saborear a tradicional Tainha as-
sada. Esperamos por você!", res-
saltam as soberanas

Lar dos Idosos de Três Cachoeiras recebe 
carro 0km da Administração Municipal
O prefeito de 

Três Cachoeiras, 
Flávio Raupp Li-
pert, entregou na 
manhã de sába-
do (18) as chaves 
de um carro 0Km 
para o Lar dos 
Idosos Dr. Paim 
Cruz. O veículo, 
conquistado pela 
A d m i n i s t ra ç ã o 
Municipal por 
meio de emenda 
parlamentar do deputado federal 
Jerônimo Guerguer (PP), foi cedi-
do para o Lar e será utilizado para 
assuntos administrativos da casa.

O prefeito reconheceu o tra-
balho desenvolvido pela entida-
de, através de sua diretoria, bem 
como, dos funcionários, que tem 

tratado os internos com muito 
carinho. “Entidade séria e que 
presta um bom serviço tem meu 
apoio”, disse ele, acrescentando 
ainda que o seu compromisso 
enquanto gestor é melhorar a 
vida das pessoas. “Nesse caso, a 
vida de nossos idosos”, comple-
tou. 

Grupo da Maturidade em Movimento de Dom 
Pedro de Alcântara visita Cidreira

Mais de 40 idosos do grupo Matu-
ridade em Movimento de Dom Pedro 
de Alcântara participaram no início do 
mês de um baile de confraternização 
promovido pelo grupo Amigos Ami-
gos, em Cidreira.

O encontro, que é realizado em vá-
rios municípios do litoral norte, tem o 
objetivo de promover a troca de expe-
riências, novas amizades e a diversão, 
além de fortalecer a parceria entre os 
municípios da região.

Para o deslocamento, o grupo con-
tou com o apoio do Departamento de 
Assistência Social, que disponibilizou 
o ônibus. “Pretendemos participar 
também da confraternização de ou-
tros municípios, assim como espe-
ramos que no dia 5 de outubro os 
grupos da região venham participar 
do nosso evento”, disse a chefe do De-
partamento, Raquel Model. Os próxi-
mos eventos que o grupo participará 
é a Festa da Banana, em Mampituba e 

a Festa da Escolha do Rei, em Osório.  
O grupo ‘Maturidade em Movi-

mento’, que é aberto a toda a popu-
lação acima de 60 anos do município, 
busca despertar o potencial criativo e 
desenvolver a autoestima dos partici-
pantes, com o objetivo de melhorar 
a qualidade de vida na melhor idade. 
Os encontros são realizados quin-

zenalmente no Salão Paroquial do 
município e contam com o apoio do 
educador físico, Cipriano Ubiratan e 
da psicóloga do CRAS, Angela Benetti.  
O grupo é coordenado pelo Departa-
mento de Assistência Social por meio 
do Centro de Referência em Assistên-
cia Social (CRAS) de Dom Pedro de 
Alcântara.
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Iniciadas as obras do galpão de 
reciclagem em Arroio do Sal

A Secretaria de Meio Ambiente de 
Arroio do Sal deu início às obras de 
ampliação do galpão de reciclagem 
de resíduos sólidos, reivindicação an-
tiga da comunidade de Arroio do Sal 
e também um projeto há muito bata-
lhado pela administração municipal, o 
qual contará com uma área de 740m². 

Com esta ampliação, será possível ob-
ter um maior controle do lixo e inser-
víveis.

A previsão para conclusão da am-
pliação é de quatro meses e a fisca-
lização da obra será feita através do 
Secretário de Meio Ambiente, Luiz 
Carlos Schmitt.

Prefeito visita oficinas realizadas no 
CIP e Centro de Cultura

ARROIO DO SAL - O Prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), na tarde de 20 de maio visi-
tou o Centro de Inclusão Produtiva, 
no bairro Quatro Lagos e o Centro 
de Cultura da Rondinha, para acom-
panhar as oficinas oferecidas aos 
usuários.

 As oficinas oferecidas através da 
Secretaria de Assistência e Inclusão 
Social são artesanato; atividade fí-
sica; música: coral, violão/teclado 
e reciclasom. As inscrições podem 
ser realizadas diretamente no CRAS 
(Rua Bento Gonçalves, 113). Maio-
res informações podem ser obtidas 
através do (51) 3687-3539.

COMDICA realiza primeira Roda de Conversa 
sobre os Direitos da Criança e do Adolescente

No dia 17 de maio ocorreu a pri-
meira Roda de Conversa convoca-
da pelo COMDICA de Arroio do Sal 
(Conselho Municipal dos Direitos da 
Criança e Adolescente). No evento, 
participaram segmentos da Educa-
ção, Assistência Social e Conselho 
Tutelar do município. O evento foi 
alusivo ao Dia Nacional de Comba-
te ao abuso e exploração sexual de 
crianças e adolescentes, ocorrido no 
dia 18 de maio.

 "A Saúde esteve concomitante-
mente em outro evento, mas tam-
bém estará conosco nessa luta para 

diminuir as estatísticas de crianças e 
adolescentes que têm seus direitos 
violados através de situações que vi-
vem (violência, negligência, entre ou-
tros).Foi um momento para discutir-

mos ações efetivas que atinjam pais, 
crianças, adolescentes, educadores e 
sociedade. Quem quiser se engajar 
nessa luta será bem vindo", ressalta-
ram os conselheiros, em nota.

Secretária de Educação participa do Congresso em São 
Paulo e encontra-se com Ministro de Ciência e Tecnologia

A Bett Educar é o maior congresso 
de educação da América Latina, com 
várias palestras e formações dirigidas 
às novas metodologias de educação, 
com palestrantes renomados nacio-
nais e internacionais.

E a Secretária de Educação Joel-
ma Becker e sua Assessora Elis Silva, 
além de participarem do congresso 
Bett Educar, também tiveram um en-
contro com o Ministro da Ciência e 
Tecnologia, Marcos Pontes, onde tra-
taram sobre as novas metodologias 
de aprendizagem nesta área.

Joelma entende que é fundamen-
tal o apoderamento das novas ten-
dências na educação e assim trazer 
para nosso município as atualizações 
necessárias para a comunidade esco-
lar.

Carteirinhas de desconto para passagens 
intermunicipais para idosos de baixa 

renda em Arroio do Sal
A Secretaria de Assistência e In-

clusão Social atendeu na sexta-feira, 
17 de maio, cerca de vinte idosos que 
buscam a viabilização da carteirinha 
da FETAPERGS (Federação dos Traba-
lhadores Aposentados e Pensionistas 
do Estado do Rio Grande do Sul), a 
qual garante desconto de 40% na pas-
sagem de ônibus intermunicipal, para 
idosos acima de 65 anos.

Para ter acesso a este direito, o 
aposentado ou pensionista com idade 
acima de 65 anos pode dirigir-se ao 
CRAS (Rua Bento Gonçalves, 113) e 
cadastrar seu número de telefone pra 
agendar o atendimento.

O atendimento ocorre uma vez por 
mês, na Secretaria de Assistência e In-
clusão Social, a um custo de R$ 20,00, 
com data estipulada e marcação rea-

lizada através de telefonema, no nú-
mero cadastrado previamente. É rea-
lizado através da ACAPI – Associação 
Caponense de Aposentados, Pensio-
nistas e Idosos e desenvolvido pela Al-
merinda (Índia), de forma voluntária. 
A sede da Associação localiza-se no 
Shopping Capão da Canoa Lebes, sala 
74-A, no centro de Capão da Canoa.

No dia marcado, é necessário: - 
Possuir mais de 65 anos; - Ser aposen-
tado, pensionista e/ou BPC; Apresen-
tar RG e CPF; - Apresentar o número 
do benefício do INSS; - Apresentar 
comprovante de residência; - Possuir 
renda mensal de até 3 salários míni-
mos; - Foto 2x2. Maiores informações 
podem ser obtidas com a Secretaria 
de Assistência e Inclusão Social, atra-
vés do (51) 3687-3514.

EMATER realiza importante palestra sobre 
prevenção ao Câncer de Pele

Na sexta-feira, 17 de maio, a Ema-
ter/RS-Ascar, com apoio das Secre-
tarias de Assistência Social e Saúde, 
realizou palestra sobre prevenção de 
câncer de Pele na comunidade de Ar-
roio Seco.

A promoção e prevenção da saúde 
são diretrizes institucionais da Emater, 
que realiza ações sistemáticas em todo 
o RS. Nesta sexta-feira a ação foi com a 
AAPECAN (Associação de Apoio às Pes-

soas com Câncer), Organização da So-
ciedade Civil (OSC), que atende gratui-
tamente pessoas com diagnóstico de 
câncer em situação de vulnerabilidade, 
oferecendo atendimento psicológico 
e hospedagem durante o tratamento, 
além de promover momentos de pre-
venção da doença.

A palestra contou com a participa-
ção da comunidade local, pescadores 
artesanais, agricultores familiares e 

agentes de saúde, reforçando a im-
portância da prevenção. Conforme a 
psicóloga Fernanda Pupe “se você não 
arrumar tempo para cuidar de sua saú-
de, um dia terá que arrumar tempo 
para cuidar de sua doença”.

Acompanharam a atividade o Se-
cretário de saúde Diego Feldmann, Se-
cretário de Assistência e Inclusão Social 
Manoel Pedro Faustino e o Gerente da 
Emater Ademir Santin.

Conselho de Saneamento se reúne 
em Arroio do Sal

O Conselho Municipal de Sanea-
mento Básico de Arroio do Sal se reu-
niu na quarta-feira, 15 de maio, para 
debater sobre as metas a curto prazo 
apresentadas no Plano Municipal de 
Saneamento Básico. Ainda, durante o 
encontro, foram discutidas ações edu-
cativas e alternativas para que todos 
tenham acesso à água potável e ao 
esgotamento sanitário.

Participaram da reunião a Secre-

tária de Planejamento, Aline Valim, o 
Secretário de Meio Ambiente, Agri-
cultura e Pesca, Luiz Carlos Schmitt, o 
Secretário de Saúde, Diego Feldmann, 
o representante da CDL, Sérgio Dias, o 
representante dos Engenheiros, Arqui-
tetos e Agrônomos do Litoral Norte, 
Evandro Piccolo, o representante da 
Corsan, Tiago Borges e o representan-
te do Conselho de Arquitetura e Urba-
nismo do RS, Leandro Machado.
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Por Lato Sensu Comunicação
(Infomercial)

A reconexão com a terra, a ener-
gia da natureza, as memórias afetivas 
e um jeito singular de viver foram os 
elementos que serviram de inspiração 
para os primos e sócios da R Dimer 
Incorporadora e Construtora, Rodrigo 
Dimer Machado (39) e Luciano Dimer 
Borges (40). A dupla apresenta no dia 
28 de maio, a partir das 20 horas, com 
as atenções de Daniela e João Saccaro, 
na Saccaro Caxias do Sul (Av. Therezi-
nha Pauletti Sanvitto, n° 344, Villagio 
Iguatemi) seu novo empreendimento: 
o condomínio Reserve, em Torres. Na 
ocasião estarão presentes os empre-
sários Renan Borba Pavinato, Matheus 
Sartoti e Alexandre Soares, da Infinity 
Imobiliária Digital, parceira da R Dimer 
neste lançamento em Caxias do Sul. 
Os convidados serão recepcionados 
com um coquetel festivo, animado 
pelo grupo Yangos, e aproveitarão o 
ensejo para celebrar os dez anos de 

mercado da R Dimer, empresa que se 
consagrou no litoral norte gaúcho.

Conhecida pela paisagem peculiar, 
cercada por paredões rochosos que 
se sobressaem à beira mar, e pelo tra-
dicional festival de balonismo, Torres 
é considerada uma das mais belas 
praias do Estado. E foi justamente este 
cenário, que mescla a calmaria das 
ondas do mar com o badalado movi-
mento da época de veraneio, o eleito 
pela R Dimer para colocar em prática a 
proposta de oferecer uma localização 
privilegiada, com sofisticação e quali-
dade por meio do condomínio Reser-
ve, situado junto à Prainha, charmoso 
recanto de Torres.

O objetivo comum de enxergar o 
potencial da cidade, criar meios de 
valorizá-la e promover o turismo local, 
fez da Infinity Imobiliária Digital, por 
meio do projeto sem fins lucrativos in-
titulado Descubra Torres, parceira da 
R Dimer neste lançamento. A imobi-
liária está reinventando a maneira de 
fazer negócios e tem como principal 
motivação compartilhar os diferen-

tes olhares sobre 
Torres, por meio 
do site e das re-

des sociais que divulgam notícias so-
bre gastronomia, hotelaria, serviços e 
principais eventos da região. 

Com previsão de entrega para ju-
lho de 2021, o 12º empreendimento 
dos sócios se soma ao portfólio de 
produtos da empresa, que hoje gera 
90 empregos diretos e 160 indiretos. 
Os valores médios de lançamento para 
compra, por unidade, variam de R$ 3 
milhões e 900 mil a R$ 6 milhões e 800 
mil. Com uma área total de 4.915 me-
tros quadrados, o residencial será divi-
dido em nove apartamentos de 208 a 
461 metros quadrados. Haverá opções 
com três ou quatro suítes e com três 
ou quatro vagas de garagem, além de 
três espaços hobby garage.

Todos os pavimentos terão varanda 
com vista para o mar, piscina privativa 
e jardim, que naturalmente integram 
o melhor da paisagem e orientação 
solar. Duas unidades serão mobiliadas 
e decoradas exclusivamente com o de-
sign da renomada marca Saccaro, que 
há mais de 70 anos alia a sensibilidade 
dos artesãos às mais contemporâneas 
formas de produção, para proporcio-
nar experiências únicas e cheias de 
personalidade aos consumidores. Os 

moradores também contarão com 
amplo hall de acesso, tomada para 
carregamento de carro elétrico, bike 
share, porta pivotante com abertu-
ra biométrica, monitoramento CFTV, 
projeto paisagístico e acesso da praia 
exclusivo pela área de depósitos.

O projeto assinado pelos arquite-
tos Tiago Pavinato, Monica Inácio e 
William Rodriguez, da Lithos Arquite-
tura e Engenharia, de Torres, buscou 
explorar a simplicidade das linhas e 

a autenticidade dos materiais, por 
meio de um projeto contemporâneo 
e carregado de significados. Além da 
motivação natural de uma das praias 
mais bonitas do Estado, o residencial 
também foi inspirado na enologia, 
uma vez que o próprio nome faz re-
ferência ao processo de preparo dos 
vinhos acondicionados em barris de 
carvalho, que levam mais tempo para 
ficar prontos e somam características 
especiais às bebidas.

Reserve é um dos empreendimentos em destaque pela R Dimer 
Incorporadora e Construtora

Presente há 
quatro anos na 
cidade de Torres a 
imobiliária é moti-
vada pela missão 
de concretizar 
sonhos quebran-
do paradigmas. 

Marcada pelo comprometimento, a 
empresa procura entender e atender 
as necessidades de seus clientes, asses-
sorando-os em todos os processos que 
permeiam a compra de um imóvel e 
fortalecendo relações de confiabilidade, 
criatividade e inovação. Aspectos que, 
somados às belezas naturais da cidade, 

serviram de inspiração para o projeto 
Descubra Torres, que existe há mais de 
dois anos.

Já a R Dimer - ao longo de uma déca-
da de mercado - se tornou referência no 
setor de incorporação e construção de 
imóveis de alto padrão no litoral norte 
do Rio Grande do Sul. Com um total de 

11 empreendimentos lançados (residen-
ciais e comerciais), sete em Torres e qua-
tro em Três Cachoeiras, desde o início de 
sua trajetória a R Dimer se apresentou 
como vanguarda no setor, tanto no que 
tange a seu portfólio de produtos, quan-
to às ações desenvolvidas junto à comu-
nidade local.

 Sobre a Infinity e a R Dimer

Empresas se unem em torno do projeto Descubra 
Torres e lançamento do condomínio Reserve

Residencial (foto) será apresentado na noite de 28 de maio, na Saccaro Caxias do Sul, com as atenções da Infinity Imobiliária Digital

ECONOMIA
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Ato marca inauguração oficial da 
Praça da Lagoa do Violão

Já sendo bem aproveitada por mo-
radores e visitantes, foi inaugurada 
oficialmente na tarde desta sexta-feira, 
17 de maio, a Praça da Lagoa do Vio-
lão, como é popularmente conhecida a 
Praça Alberto Teixeira da Rosa. O local 
recebeu total infraestrutura esportiva:. 
quadra poliesportiva (basquete, futebol 
e vôlei), ciclovia, playground, bancos lú-
dicos, iluminação e outros. Na oportu-
nidade, a família do antigo morador de 
Torres, que leva o nome da Praça, fez 
uma homenagem, plantando árvores e 
descerrando uma placa com a presença 
de autoridades, familiares e amigos.

O prefeito Carlos Souza, acompanha-
do da primeira-dama Susi de Souza, jun-
to com o vice-prefeito, Fábio Amoretti, 
e a secretária municipal de Educação, 
Sílvia Teixeira Pereira, caminharam por 
toda a área, destacando a importância 
da obra para a cidade, um dos espaços 
nobres do município. Sílvia é filha de Al-
berto Teixeira da Rosa, falecido em 1979 
com 78 anos, morador bastante conhe-

cido na cidade. Aposentou-se como se-
cretário da Prefeitura, foi Comissário de 
Menores função desempenhada hoje 
pelo Conselho Tutelar. Também foi dono 
do Cartório da Pirataba..

A obra visou dar continuidade a im-
plantação da infraestrutura necessária 
para que os cidadãos pudessem apro-
veitar o espaço para atividades de lazer, 
recreação, esportes, eventos e contem-
plação da Lagoa do Violão. O valor total 
do convênio com o Ministério do Espor-
te para a realização da obra foi de um 
repasse de R$292 mil sendo a contra-
partida do município de R$ 35mil.

Antes do descerramento da placa, 
crianças do primeiro ano da Escola Es-
tadual Tietboehl, plantaram cinco Ipês 
brancos na Praça. Nesta Escola trabalha 
uma neta do homenageado e estudam 
duas bisnetas. Em sua fala, a secretária 
Sílvia agradeceu o empenho do prefeito 
em concluir a obra da Praça e possibili-
tar a homenagem ao pai: a lei que deu 
o nome ao local é de 1980. O presiden-

te da Câmara dos Vereadores, Carlos 
Jacques, destacou o mérito da revitali-
zação da Praça, lembrando que o orça-
mento resultou de emenda parlamen-
tar do deputado federal Assis Mello.

Em sua fala, o prefeito salientou o 
esforço para concluir a obra. A reto-
mada na Praça Alberto Teixeira da Rosa 
iniciou em outubro, com a licitação e 
ordem de serviços 11/2018 pela Em-
presa Construtora Água Verdes Ltda-
-ME, de Torres. O projeto foi elaborado 
na Secretaria de Planejamento e Parti-
cipação Cidadã, de autoria da arquiteta 
e urbanista Karina Carnevalli e fiscaliza-
ção da obra pelo arquiteto e urbanista 
Rafael |Fonseca da Silva.

A Praça da Lagoa anteriormente 
abrigava o Ginásio de Esportes Mu-
nicipal, demolido por problemas de 
estrutura. O projeto arquitetônico de 
implantação de infraestrutura esporti-
va inicialmente fora aprovado em 2014, 
o que gerou uma licitação que teve or-
dem de serviço em março de 2015 e, 

por inexecução da contratada a partir 
de junho de 2015, o contrato foi encer-
rado em fevereiro de 2016. A retomada 
ocorreu nesta administração municipal. 

Participaram do ato de inauguração, se-
cretários municipais, vereadores como 
Val Bresolin, Jeferson Jesus Santos e co-
munidade em geral.

Vereadores torrenses elogiam nova Praça na Lagoa do Violão
Por Guile Rocha

TORRES - Durante a última 
sessão da câmara dos vere-
adores de Torres, realizada 

na segunda-feira (20), diver-
sos vereadores falaram sobre 
a Praça Alberto Teixeira da 
Rosa, na Lagoa do Violão. Obra 
aguardada há muitos anos e 

que desde 2014 tinha projeto 
e expectativa de execução,  a 
revitalização da praça ficou 
muito tempo parada (em meio 
problemas de execução da pri-

meira empresa contratada) e 
foi retomada no final de 2018. 
No último dia 17 de maio ela 
foi oficialmente inaugura-
da, com quadra poliesportiva 
(basquete, futebol e vôlei), 
ciclovia, playground, bancos 
lúdicos, iluminação e outros 
equipamentos.

"Foi bom participar da inau-
guração da Praça na Lagoa do 
Violão, Praça Alberto Teixeira, 
local que ficou iluminado e 
equipado, para ser aproveita-
do pelo cidadão. Trata-se de 
uma obra que era pleiteada 
há muito tempo, e que passou 
por várias mãos que contribu-
íram para que o equipamento 
público fosse possível" indicou 
o vereador Jéferson dos San-
tos (PTB).

Já Marcos Klassen (MDB) 
ressaltando a atuação do ex-
-vereador Nego em prol da 
nova praça da Lagoa do Violão 
- com a emenda inicial para 

o projeto sendo encaminha-
da pelo então deputado Assis 
Mello (PC do B). "Já há cente-
nas de pessoas utilizando o es-
paço da Praça da Lagoa, o que 
é muito bom. Nós deveríamos 
ter condição de ter uma pra-
ça daquelas em cada bairro", 
destacou Klassen.

Rogerinho (PDT) também 
elogiou a municipalidade pela 
inauguração da praça Alberto 
Teixeira da Rosa, lembrando 
que, no passado, o espaço 
abrigou o Ginásio Municipal 
de Esportes (que foi muito da-
nificado com o Furação Catari-
na em 2004, sendo definitiva-
mente demolido em 2010).O 
vereador disse que a entrega 
do espaço encerrou um 'ciclo 
de desperdício de dinheiro 
público' naquele local "Sugiro 
ao prefeito que precisamos no 
mínimo de um banheiro públi-
co instalado naquela praça", 
sugeriu o vereador.  

Praça Alberto Teixeira da Rosa era aguardada há muitos anos, e fica no local onde antes havia o Ginásio Municipal de Esportes

Crianças do Tietboehl plantaram 5 ipês na praça

Quadra poliesportiva é um dos destaques do espaço
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Trade - Marina Leiria

anúncio jornal

anúncio: 260 x 350 mm

0800-000-8844
OU VÁ ATÉ UMA LOJA CLARO
CLARO.COM.BR/FIBRANET

Consulte condições de aquisição e disponibilidade técnica em seu endereço.

VENHA PARA A CLARO COM
A TV E A ULTRA BANDA LARGA 
COM FIBRA NET.
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Na tarde desta segunda-feira 
(20), em Torres, no bairro Engenho 
Velho, após monitoramento por 
denúncia de tráfico, uma guarnição 
da Brigada Militar prendeu G.S.S, 
de 25 anos, que estava foragido e 

escondia na cintura uma pistola 
calibre 9mm, marca Taurus, com 
numeração raspada. Em seguida, 
no mesmo local, também foi pre-
so B.B.S., de 20 anos,  com outra 
pistola 9mm, de procedência ar-

gentina, e com grande volume de 
drogas. As armas são de calibre 
restrito às forças policiais. A quan-
tidade de drogas apreendidas – as 
quais não foram especificadas pelo 
CRPO Litoral, mas que em grande 
maioria trata-se de maconha –  foi 
de quase 15 quilos.

Já em Capão da Canoa, patrulha 
da 1ª Companhia/2º BPAT prendeu 
outro indivíduo, K.S.R., que tam-
bém portava uma pistola 9mm. 
Com ele, ainda foram apreendidos 
um carregador com 14 munições 
9mm, uma mira a laser para pistola 
e cinco porções de maconha.

Operação da Polícia Federal contra pornografia 
infantil tem buscas em Três Cachoeiras

Policiais federais cumpriram na 
quinta-feira, dia 23 de maio, 28 man-
dados de busca e apreensão em uma 
operação contra a pornografia infantil 
em oito estados, incluindo do RS e in-
cluindo também o Litoral Norte, na ci-
dade de Três Cachoeiras. Ao todo, 23 
pessoas são investigadas por crimes 
de produção, armazenamento e dis-
tribuição de material pornográfico en-
volvendo crianças ou adolescentes. De 
acordo com a Polícia Federal (PF), pelo 
menos cinco pessoas foram presas em 
flagrante durante o cumprimento dos 

mandados.
No Rio Grande do Sul, seis man-

dados de busca e apreensão  foram 
cumpridos em quatro cidades – Porto 
Alegre (3), Taquara (1), Montenegro (1) 
e Três Cachoeiras (1). De acordo com a 
PF, na operação, que recebeu o nome 
de Nêmesis, são investigados crimes de 
produção, armazenamento e distribui-
ção de material pornográfico envolven-
do crianças e adolescentes.

Além do Rio Grande do Sul, a PF 
cumpre outros 22 mandados de busca 
e apreensão no Maranhão, Minas Ge-

rais, Paraíba, Rio de Janeiro, Santa Cata-
rina, Sergipe e São Paulo. Ao todo, 120 
policiais participam das ações.

No estado, até  o final do da quinta-
-feira, dia 23,  um homem, de 23 anos, 
havia sido preso em flagrante em Mon-
tenegro. Com ele, a polícia encontrou 
material com pornografia infantil. Em 
Três Cachoeiras, os policias federais 
cumpriram mandato de busca e apre-
ensão em uma residência, onde um te-
lefone celular foi apreendido. Até o mo-
mento as autoridades não informaram 
os nomes dos envolvidos nas buscas.

Dois presos em sítio de Três Cachoeiras que era utilizado 
para guardar armas e drogas de facção criminosa

Na sexta-feira (17), a Briga-
da Militar de Torres (BM), com o 
apoio do 2ºBPAT, realizou a prisão 
de duas pessoas - um homem e 
uma mulher - por tráfico de drogas 
e posse ilegal de armas, no bairro 
Santo Anjo da Guarda, em Três Ca-
choeiras.

Conforme indicou da BM, o sítio 
estaria sendo utilizada para guar-
dar as armas e as drogas para uma 
facção criminosa. Um veículo Ônix, 
prata, estaria sendo utilizado para o 
transporte e distribuição dos entor-
pecentes. As prisões - bem como 
os materiais apreendidos - foram 

possibilitados em decorrência de 
uma denúncia anônima, dando in-
formações sobre os bandidos.

Em uma das residências vascu-
lhadas no sítio, foram apreendidos 
os seguintes materiais - sendo que 
as armas e munições estariam es-
condidas no forro da casa: 01 ES-
PINGARDA CAL 12 PUMP marca 
Boito (nº70282); 01 RIFLE CAL 36 
de Ferrolho (nº13750); 10 Muni-
ções de cal 12 marca CBC; 02 Ca-
dernos com anotações do tráfico;  
04 Foguetes e R$78,00. Na outra 
residência (no mesmo sítio), foram 
encontrados  03 Tijolos de MACO-

NHA pesando no total 2,780 Kg; 
01 Tijolo de CRACK pesando 490 
gramas; 02 Balanças de precisão 
e 05 Rádios Comunicadores com 
carregadores - além de R$427,00, 
03 Relógios de pulso; 01 Corrente 
de prata; 01 Lâmpada câmera; 04 
Aparelhos celulares; 01 Netbook, 
01 Pedra de Mármore e 01 faca 
(segundo a BM, ambos com resquí-
cios de maconha, tipicamente utili-
zados para fracionar drogas).

Os presos foram encaminhados 
ao PA e apresentados na Delegacia 
de Polícia. Um menor também foi 
apreendido.

POLICIAIS 

Paula Borowsky

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exigidos pelo 

Artigo 1.525,nºs I,III,IV e V do Código Civil Brasileiro,

JAN PIERRE PERES JACQUES e
BIANCA  GERMANO GONÇALVES

Ele solteiro, natural de Capão da Canoa /R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, natural 
de Capão da Canoa/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  

oponha-se na forma da lei.

Torres  ,22 de maio  de 2019.

Alexandra Mendes Barros.
Oficial Ajudante Substituta

Apreendidos 15 kg de drogas e armas de calibre restrito em Torres

  
 

 

  

 
Edital de convocação de Assembleia Geral extraordinária da Cooperativa de 

Transportes de Produtos Líquidos – COOPERLIQUIDOS  
 

CNPJ N°26.666.614/0001-09              NIRE N°43400103350 

A Presidente da Cooperativa de Transportes de Produtos Líquidos – 
COOPERLIQUIDOS, em cumprimento das disposições estatutárias e pelos poderes que 
lhes são conferidos pelo artigo 31 do Estatuto Social, convoca a de Assembleia Geral 
Extraordinária que se realizará no seguinte endereço; Avenida Inácio José Scheffer, n° 
2613, anexo ao Posto SIM, bairro Santa Rita – Três Cachoeiras/RS, no dia 08 de junho 
de 2019, às 9:00, em primeira convocação com presença mínima de 20 dos 
associados, às 10:00, em segunda chamada com a presença de 15 dos associados e 
às 11:00, em terceira e última chamada com a presença de 10 associados. Com 
finalidade de falar sobre;    

 

1. Saída do secretário André Mengue Model; 
2. Eleição para novo secretário. 
3. Localizador, contingência das carretas; Coopertrac/ceabs. 
4. Entrada de novos sócios, operação Brasken (veículos sider.) 
5. Aprovação de decisões colocadas em reunião administrativa com os sócios no 

dia 23 de maio de 2019. 
Registro do item 12 deliberado assembleia do dia 09 de março 2019, credito 
ICMS. 

6. Assuntos gerais. 
 

 
Etiane Mateus Justo Clavijo 

PRESIDENTE 
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Começou em Torres, no dia do 
aniversário da cidade, 21 de maio, o 
Campeonato Municipal de Futebol de 
Campo 2019. O evento contará com 
as categorias Aspirante e Titular. Par-
ticiparão do Campeonato dez Clubes, 
com disputas que ocorrerão em sete 
campos de Torres. Já são conhecidas 
as cinco primeiras rodadas do certa-
me.

Conforme o prefeito Carlos Souza, 
o objetivo é de incentivar a prática 
desportiva e criar opção de lazer e en-
tretenimento à comunidade de Tor-
res. A iniciativa resulta em crescimen-
to para o esporte e toda comunidade 
torrense, possibilitando maior difusão 

do desporto no município, envolven-
do ao todo, mais de 500 atletas.

O lançamento do torneio ocorreu 
na tarde da terça-feira, no Estádio 
Evaldo Santos, na Vila São João com 
disputa entre São João e Guarani.  Fo-
ram estes os resultados : Aspirante- 
São João 1 x 0 Guarani : Titular – São 
João 2 x 0 Guarani.

Os jogos do Campeonato reini-
ciam domingo, dia 2 de junho, res-
pectivamente com partidas marca-
das às 13h15min para o Aspirante e 
15h15min para o Titular. A realização 
do evento é da Prefeitura de Torres, 
por meio da Secretaria Municipal de 
Cultura e Esporte.

ESPORTES

Já está rolando a bola para o Municipal de Futebol de Campo em Torres

Campeonato de Futebol 7 de Dom Pedro de Alcântara não terá 
rodada no próximo domingo (26)

A terceira rodada do Campeona-
to de Futebol Sete de Dom Pedro de 
Alcântara, que ocorreria no próximo 
domingo (26), foi adiada em virtu-
de da Romaria de Nossa Senhora de 
Lourdes - que ocorrerá no município 
no mesmo dia 26 de maio. 

No último domingo (19), as dispu-

tas da segunda rodada foram entre os 
times do Horizonte e Etanol, onde o 
Horizonte saiu com a vitória com três 
gols, sendo dois do Adriano e um do 
Rafael. Já o Etanol fez dois gols, sen-
do ambos do Diogo. Na disputa entre 
Alto Jacaré e Galaxy, Douglas fez dois 
e Ildo Stelter fez um para o Alto Ja-

caré. Já a equipe do Galaxy finalizou 
com um gol de Ricardo. 

Na partida entre Mata Verde e 
Cruz Vermelha houve empate com 
dois gols de Gustavo para o Cruz Ver-
melha e um gol de Cezar e outro de 
Ricardo para o Mata Verde.  No jogo 
entre Mata Boi e Al-Kaeda, Roger fez 

um gol para o time do Al-Kaeda, que 
saiu vitorioso. Com duas rodadas con-
cluídas, Al-Kaeda e Alto Jacaré lideram 
o campeonato (com 6 pontos cada).

Com oito equipes inscritas, a com-
petição terá nove rodadas e as parti-
das estão sendo realizadas no campo 
do Caldeirão, no Hilário. O homena-

geado do campeonato este ano é 
Pedro Hilário Borges, um dos funda-
dores do time do Cruz Vermelha, da 
comunidade do Hilário. Os jogos são 
realizados aos domingos, a partir das 
13h30. São quatro jogos por rodada 
e a fase todos contra todos segue até 
30 de junho. 

Time do São João (foto) iniciou com vitória
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No último domingo, dia 19 de 
maio, aconteceram as quartas de 
finais do Campeonato Casa São 
Paulo de Futebol Sete 2019. E no 
feriado de 21 de Maio, aniversário 
de emancipação política de Torres 
aconteceram os jogos da semifinal 
entre Guarita x Mercenários;  Ami-

gos x Atlético CDR. 
No próximo domingo acontece a 

grande final do Campeonato, entre 
a equipe de Mercenários (Passo de 
Torres/SC) contra equipe de Ami-
gos (de Torres/RS) na Arena Copa 
Torres. Para essa partida, que deve 
começar às 15h30, está previsto a 

arbitragem do Márcio Chagas da 
Silva, ex-árbitro FIFA e atualmen-
te comentarista da do grupo RBS. 
Após a grande final, ocorrerá ceri-
mônia de premiação e encerramen-
to com a dupla Ricardo Lima & Jeje 
e os sertanejos Henrique & Rodrigo 
de Gravataí.

Com Marcio Chagas da Silva apitando, domingo (26) tem a grande 
final do campeonato Casa São Paulo de Futebol Sete 2019

Areias Brancas e Millonários iniciam o Municipal 
de Futebol em Arroio do Sal com vitória

No domingo, 19 de maio, ocor-
reu a segunda rodada do Campeo-
nato Municipal de Futebol de Cam-
po 2019, no Estádio José Lotufo, na 
Rondinha.

O primeiro jogo foi disputado en-
tre Areias Brancas e União da Vila, 
com resultado final de 5x3, com vi-
tória para o time do Areias Brancas. 
O segundo jogo foi entre Rondinha 

e Millonários, onde a vitória foi do 
Millonários com placar de 3x0.

A próxima rodada ocorre neste 
domingo, 26 de maio, a partir das 
13:30h, no ECAS.

Guarita, Mercenários, Amigos e Atético CDR venceram nas quartas
Pelas quartas de final, às 14h do 

dia 19 de maio, o primeiro jogo foi 
entre Guarita e Amigos do Adri. 
Num jogo emocionante, o Guarita 
dominou a partida e venceu por 5 
a 2 garantindo vaga na semifinal. 
John Lennon, Zóio, Lucas Escouto, 
Guilhere e Diogo Freitas marcaram 
para o Guarita, já Valdo marcou os 
dois do Amigos do Adri.

Na segunda partida da tarde o 

Meia Boca primeiro colocado do 
grupo 3 enfrentou o Mercenários. 
O Mercenário sobrou na partida, 
comandada pelo Maiquinho  -que 
fez três gols deu mais duas assistên-
cias e aplicou - uma goleada de 6 a 
1 em cima da Meia Boca, garantin-
do vaga na semifinal contra o Gua-
rita. Maiquinho marcou três vezes, 
Patrich, Edu e Miguel marcaram 
para o Mercenários;  Juliano fez o 

de honra do Meia Boca.
As 16h, a terceira partida acon-

teceu com Força Jovem - o líder 
do ranking, campeão em 2017 e 
vice-campeão 2018 - enfrentan-
do a equipe do Amigos. Num jogo 
muito equilibrado, o amigos saiu na 
frente e garantiu a vitória por 3 a 
2 e, consequentemente, a vaga na 
semifinal. Fabinho (duas vezes) e 
Geovane marcaram para o Amigos; 

Biju e Nano marcaram para o Força 
Jovem.

A última partida das quartas de 
final aconteceu entre Atlético CDR 
e Igra. Num jogo também bastante 
equilibrado, oCDR teve dificuldades 

para vencer a forte equipe do Igra 
por 4 a 2, mas garantiu assim a vaga 
na semifinal contra a equipe do 
Amigos. Igor (duas vezes), Jesiel e 
Burdela marcaram para o CDR; Palo 
e Darlei marcaram pelo Igra.

Amigos e Guarita se garantem na final
Pelas semifinais, a primeira par-

tida da noite de terça (21)  foi entre 
Guarita e Mercenários. Num grande 
jogo, o Guarita saiu na frente e de-
pois, no finalzinho da partida de um 
jogo eletrizante, o Mercenários bus-
cou o empate levando a partir das 

para o shoot out - aonde o Mercená-
rios levou a melhor. Diogo Bauer mar-
cou para o Guarita e Murilo para o 
Mercenários. Com a vitória, o Merce-
nários estreante na competição che-
ga na grande final. E o Guarita, pela 
primeira vez também chegando entre 

os quatro finalista, disputa o terceiro 
lugar no próximo domingo às 14:30h.

Na segunda partida da noite, o 
Amigos enfrentou a equipe do Atlé-
tico CDR num grande jogo, onde o 
CDR abriu vantagem por dois gols - 
sendo que a equipe do Amigos bus-

cou o empate - mesmo com a equipe 
do Amigos desperdiçando três Shoot 
Out seguidos. O Atlético CDR Abrir 
novamente vantagem de dois gols, 
fazendo 4x2. Quando já se imagina-
va que a equipe do CDR estaria na 
final, o Amigo conseguiu no último 

minuto empatar novamente, levado 
a decisão da última vaga da grande 
final para Shoot out. Na disputa, o 
Amigos teve melhor sorte e faz a 
grande final contra o Mercenários. Já 
o CDR disputa o terceiro lugar contra 
o Guarita.

Inicia também o Campeonato 
Municipal de Futebol de 

Campo em Três Cachoeiras
O prefeito de Três Cachoeiras, Flávio 

Raupp Lipert, deu o pontapé inicial no 31° 
Campeonato Municipal de Futebol de Cam-
po - Taça Cassimiro Valim Rodrigues, neste 
domingo, dia 19 de maio, nos campos do 
Santo Anjo e Lajeadinho. Realizado pela 
Prefeitura Municipal, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação e Cultura, e o Con-
selho Municipal de Desporto, o campeonato 
conta com a participação de nove times e 
segue até 22 de setembro.

Durante as solenidades de abertura do 
evento, o prefeito agradeceu a presença da 
família do seu Cassimiro e reconheceu todo 
o incentivo ao esporte dado por ele durante 
sua trajetória de vida. Flávio afirmou ainda 
que continuará apoiando práticas esportivas 
no município, o que promove a qualidade de 
vida, o respeito e a integração entre os prati-
cantes e suas famílias.

As partidas da primeira rodada do Muni-
cipal de Três Cachoeiras já foram disputadas. 
Na partida entre Santo Anjo e Porto Guer-

reiro, Santo Anjo conquistou a vitória com 4 
gols, sendo um do Régis, outro do Anderson, 
um do Ryan e um gol contra de Marcos. Já o 
Porto Guerreiro fez 2 gols, sendo um de Gre-
gori e um contra do Felipe.  

No jogo entre Bela Vista e Centro, os ti-
mes empataram com dois gols cada. Para o 
Bela Vista quem marcou os gols foram Alis-
son e Renan. Para o Centro foram Lindinaldo 
e João Antônio.

Na disputa entre Lajeadinho e Morro 
Azul, o time do Morro Azul ganhou de 2X0, 
com gols de Gessemiel e Tiarles.Na parti-
da entre Comunidade e Vila Nova, Sander 
marcou um gol para o Comunidade e Joezer 
e Luan marcaram um gol cada para o Vila 
Nova. 

A segunda rodada do campeonato foi 
adiada para o dia 2 de junho, em virtude 
da 41° Romaria da Gruta de Dom Pedro de 
Alcântara, que será realizada no próximo do-
mingo (26). Os confrontos serão realizados 
nos campos do Morro Azul e Rio do Terra.
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hotel navio

Mas, em 1942, essa simpatia (e as 
bandeiras) teve que ser escondida, 
pois Getúlio Vargas declara guerra à 
Alemanha, após uma pressão popular 
causada pelos mais de 600 mortos nos 
afundamentos dos navios mercantes 
brasileiros atacados pelo submarino 
alemão U-507.
Como resultado foi decretada a 
proibição de falar em alemão e, 
também, qualquer tipo de atuação 
política internacional ou vinculada a 
países estrangeiros.
Fortes afirma que Otto Meyer, no 
entanto, não obedeceu. 
“Uma lista apreendida pela polícia 
política na sede do Partido Nazista, 
em Porto Alegre, mostra que ele 
c o n t i n u o u  f a z e n d o  d o a ç õ e s 
r egu l a r e s ,  mes mo  depo i s  da 
proibição. Além disso, aviões da 
Va r i g  a j u d a v a m  a  d i s t r i b u i r 
propaganda nazista pelo interior do 
estado, enquanto pilotos seguiam 
trabalhando para o partido. Um deles, 
Xavier Greiss, foi o responsável por 
ligar os nazistas gaúchos aos do 
Uruguai. ”
Apesar disso Meyer não mudou nada 
na sua vida e nem foi amolado no pós-
guerra. Por sinal esta história toda foi 
“esquecida” por todos e a Varig foi 

diário bordoawww.facebook.com/diarioabordo/
ronidalpiaz.blogspot.com/

RoniDalpiaz
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VARIG, UMA EMPRESA ALEMÃ – SEGUNDA PARTE 

crescendo e multiplicando com uma 
ampla cumplicidade do estado. 
Embora fosse conhecida, a ligação 
n a z i s t a  d a  Va r i g ,  n u n c a  f o i 
amplamente divulgada, inclusive 
mais tarde, nos anos 2000, o maior 
jornal do Rio Grande do Sul vetou a 
publicação de uma reportagem sobre 
esta ligação da empresa com o 
nazismo.
Para fechar o assunto, o historiador, 
não tem dúvidas que Otto Ernest 
Meyer era um nazista, pois ninguém 
teria se envolvido na espionagem 
com tanta profundidade se não fosse 
favorável ao Führer.
Segundo Fortes, "A fronteira das 
duas imagens (de Meyer) se funde, e 
talvez nunca tenhamos todos os 
elementos para ir além das fortes 
sugestões". 
Para o grande público, Meyer 
destacava outra visão da empresa:
“A VARIG foi criada para servir. Ela 
tomará parte em todos os progressos 
na estrada rumo ao grande futuro 
des te  pa ís ,  nas  recompensas 
alcançadas, levando com dignidade 
o pavilhão nacional para muito além 
de nossas fronteiras.” Otto Meyer
Fontes: Folha de São Paulo, Site Brasil de Fato, 
Dissertação de Geneci Guimarães de Oliveira, site 
www.sul21.com.br/

Embarque em recompensar as 
descobertas da vida selvagem na 
Amazônia peruana a bordo do 
luxo e do conforto ecológico de 
cinco estrelas
P r o j e t a d o  p e l o  a r q u i t e t o 
inovador Jordi Puig, o Aria 
Amazon é um navio de cruzeiro 
fluvial construído sob medida 
para explorar  a  Amazônia 
peruana e a famosa Reserva 
Nacional Pacaya-Samiria em 
absoluto conforto e luxo - com 
impacto mínimo no delicado 
ambiente do rio Amazonas e da 
floresta tropical.
A bordo, 16 suítes espaçosas com 
janelas do chão ao teto oferecem 
a o s  h ó s p e d e s  u m a  v i s ã o 
completa do majestoso rio 
Amazonas  e  das  flores tas 
tropicais. O deck superior 
oferece comodidades amplas que 
incluem jacuzzi, lounge e bar 
internos e deck de observação ao 
ar livre. Na sala de jantar, os 
h ó s p e d e s  t a m b é m  p o d e m 
saborear o melhor da culinária 
peruana com um extenso menu 
de refeições criado por Pedro 
Miguel Schiaffino, um dos chefs 
ma i s  t a l en tosos  do  Pe ru , 
conhecido por usar produtos e 
ingredientes  da Amazônia 
peruana.
Fonte:www.costaverde.com

Pelo que se sabe havia uma grande 
colônia de alemães aqui no RS. Dos 
t r ê s  m i l h õ e s  d e  g a ú c h o s 
contabilizados no final dos anos 
1930, 620.000 possuíam sangue 
alemão e grande parte deles 
simpatizava com os ideais nazistas.
Naquele tempo o nazismo era visto, 
por eles, como o regime que 
reconstruiu a Alemanha depois da 
Primeira Guerra Mundial.
De acordo com Fortes, os alemães 
que moravam fora do país eram 
favoráveis ao regime nazista pois 
ele (o regime) tirou a Alemanha da 
g r a n d e  c r i s e  p ó s - g u e r r a , 
restaurando o pleno emprego, o 
crescimento econômico, o orgulho 
nacional e, acima de tudo, a era 
anticomunista.
Confirmando essa premissa, Fortes 
cita fotos antigas que mostram 
bandeiras com suásticas penduradas 
por toda parte. Elas estão na sede da 
Sogipa (Sociedade de Ginástica de 
Porto Alegre), em um desfile de 1º 
de maio organizado no campo 
esportivo de AJ Renner e até mesmo 
no  ae roc lube  da  Var ig  e l a s 
aparecem. 
A bandeira nacional havia sido 
substituída pela bandeira do partido.

Base da Varig, em Porto Alegre, na década de 1940 | Foto: Divulgação/Museu da Varig
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